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Jovem aposta no tabaco e na diversificação
>> CAFÉ NA ROÇA   Formado em Educação Física e atual secretário da Educação de 
Segredo, Maicon Alberto Ecke tem na fumicultura a principal fonte de renda

O jovem Maicon Al-
berto Ecke, 30 anos, 

de Serrinha Alta, inte-
rior de Segredo, acredi-
ta e trabalha pela per-
manência do jovem no 
meio rural. Ele e a es-
posa, Indiara, residem 
próximos a proprieda-
de de sua mãe. Ele e o 
irmão se dedicam à la-
voura. “Não tem feria-

do, nem final de semana. 
Pelo contrário, é nestes 
horários que aproveita-
mos para ir até a roça. 
Eu chego depois das 17 
horas e ainda vou para 
a lavoura”, disse Maicon 
que também exerce a 
função de secretário da 
Educação em Segredo.

Durante o quadro 
“Café na Roça” desta se-
mana, veiculado na Rá-
dio Gazeta FM 98.1, 
Ecke contou que come-
çou ainda criança a lidar 
com os bois e ajudar os 
pais e avós já tomando o 
gosto pela lavoura. “Meu 

pai faleceu quando eu ti-
nha oito anos. O avô, Vi-
libaldo Ecke, falecido há 
três anos, assumiu o pa-
pel de pai e tomou frente 
aos trabalhos na família. 
Foi com ele que apren-
di muito e hoje sou esta 
pessoa”, relatou.

Maicon administra 
uma propriedade de 
21 hectares de terras, 
onde são cultivados 85 
mil pés de fumo virgí-
nea, dois hectares de mi-
lho, e entre 10 e 15 qui-
los de feijão preto, além 
de batata, mandioca e 
os demais produtos de 
subsistência, suínos e 

gado. “Mantemos uma 
propriedade diversifi-
cada, entretanto o carro-
-chefe é o tabaco. Na mi-
nha opinião vale a pena 
plantar fumo. Bem ou 
mal, temos para quem 
vender. Já outros pro-
dutos nem sempre têm 
mercado. Hoje, confes-
so que não tenho segu-
rança em largar o fumo. 
Para nossa família é a 
principal atividade e 
uma boa alternativa de 
renda”, exemplifica.

Ecke contou que tra-
balha na lavoura junto 
com um irmão e mais 
um diarista. A colhei-

ta é feita aos finais de 
semana. Eles possuem 
dois fornos comum e um 
de ar forçado. “É traba-
lhoso, mas compensa”, 
avalia. Maicon mantém 
a mesma área plantada 
de fumo dos últimos três 
anos e não pensa em di-
minuir.

Graduação paga 
graças ao trabalho 
na lavoura
Ecke concluiu o en-

sino médio e depois in-
gressou na Universidade 
Regional do Noroeste do 
Rio Grande do Sul (Uni-
juí), onde cursou Edu-

cação Física. Ele con-
cluiu a graduação em 
2010 e passou a atuar 
como professor concur-
sado no município de 
Segredo.

“Paguei minha facul-
dade com o trabalho 
na lavoura. Mesmo es-
tudando, nas folgas, eu 
ajudava. Hoje não me 
arrependo. Quem é jo-
vem rural deve aprovei-
tar as oportunidades e 
buscar conhecimento, 
mesmo permanecendo 
na lavoura”, recomen-
dou. Maicon também 
se elegeu vereador pelo 
PMDB no último pleito.

>> Gosto pela lavoura foi herdado da família e agora segue nas mãos de Ecke, que também é professor e secretário

>> Ecke e a esposa Indiara na propriedade da família em Serrinha Alta

FOTOS: MAGALI DRACHLER
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Prefeitura confirma desfile pela manhã em 2018
>> 7 DE SETEMBRO   Após pedidos da comunidade e da Câmara de Vereadores, 
Executivo optou por mudar horário da atividade, que há anos ocorre pela tarde

Debatido amplamen-
te na semana ante-

rior, o horário do Desfile 
Cívico de Sobradinho vai 
mudar em 2018. A Prefei-
tura confirmou, na tarde 
da última segunda-feira, 
18, a alteração para o tur-
no da manhã. O ofício foi 
encaminhado pelo pre-
feito Maninho Trevisan 
para a Câmara de Vere-
adores e lido na íntegra 
pela presidente Maxce-
mira Trevisan (PDT), du-
rante a sessão ordinária 
do mesmo dia.

O vice-prefeito Arman-
do Mayerhofer, presente 
na sessão, destacou que 

o Executivo atendeu a um 
pedido da comunidade, já 
que neste ano foram mui-
tas as reclamações por 
conta do horário do desfi-
le, com as entidades des-
cendo a Avenida João An-
tônio abaixo de sol forte 
e um calor de mais de 30 
graus. Os próprios inte-
grantes da mesa de honra 
do evento tiveram que se 
proteger utilizando guar-
da sol e chapéus.

Na Câmara, a repercus-
são foi positiva. Na sessão 
anterior, a vereadora Pre-
ta Teichmann (PSDB) ha-
via apresentado indica-
ção para discutir a pos-
sibilidade da mudança 
de horário. Na tribuna, 
ela agradeceu ao prefei-
to Maninho pela sensibi-
lidade e por levar o pe-
dido adiante. Já o verea-
dor Valdecir Bilhan (PTB) 
lembrou que, com a mu-

dança de horário, as fa-
mílias poderão se plane-
jar melhor para aprovei-
tar o feriado, já que a data 
cairá em uma sexta-feira 
em 2018.

Um dos motivos para 

que a atividade fosse re-
alizada pela tarde é o de 
não coincidir com os de-
mais municípios, permi-
tindo que visitantes das 
cidades vizinhas se des-
locassem até Sobradinho. 

Neste ano, com exceção 
de Ibarama e Lagoa Bo-
nita do Sul, todos os mu-
nicípios fizeram o desfile 
cívico exatamente no dia 
7 de setembro, a maioria 
pelo turno da manhã.

Os desfiles pela região em 2017:
Sobradinho: 07/09 (tarde)  
Arroio do Tigre: 07/09 (manhã)  
Estrela Velha: 07/09 (manhã)  
Ibarama: 03/09 (manhã)  
Lagoa Bonita do Sul: 06/09 (tarde)  
Passa Sete: 07/09 (manhã)  
Segredo: 07/09 (manhã)

>> Calor e sol forte causaram desconforto e reclamações em relação ao Desfile

MATEUS SOUZA

VEM AÍ, O MAIOR EVENTO EDUCATIVO DO CENTRO-SERRA!
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CORUJÃOCORUJÃO A U L Ã O

 S O L I D Á R I O

AULÃO TEMÁTICO DE REVISÃO PARA O ENEM - INÍCIO ÀS 17H E VAI ATÉ ÀS 23H30

 UM SHOW COM MUITAS DICAS E MUITO ENTRETENIMENTO 
COM A EQUIPE DE MESTRES DA OFICINA

O Corujão vai rolar 
no Auditório da 
Escola Copetti e 

parte do valor dos 
ingressos será doado 

à Casa de 
Passagem de Sobradinho.

DIA 30 DE SETEMBRO
CORRA E GARANTA 

LOGO O SEU PASSAPORTE!

SHOW NACIONAL COM UMA DAS DUPLAS 
MAIS QUERIDAS DO RIO GRANDE DO SUL

FESTA SOB O COMANDO DA 
ANGEL DANCE DE SANTA 

CRUZ DO SUL. 
COMUNICADORES, DJS, TELÕES 

E MUITA MÚSICA ESPERAM POR VOCÊS
 NO CASTELÃO! 

 PISTA 2

PARCERIA
Ingressos à venda na 

Ofi cina do Estudo; Gazeta; 
com a galera do cursinho e 

com a galera do Grêmio 
Estudantil da Escola Copetti. 

Drogaria do Hospital Santa Rosa de Lima - Arroio do Tigre ARROIO DO TIGRE E CACHOEIRA DO SUL

CLAUS & VANESSA
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Nova sede da Escola Espírito Santo está pronta
>> INVESTIMENTOS NA EDUCAÇÃO   Próximo passo é a realização do cercamento de 
toda a área do educandário. Aulas estão previstas para iniciar no local em 2018

A Prefeitura de So-
bradinho concluiu 

os serviços de constru-
ção da nova escola ao 
lado do Polo de Educa-
ção à Distância, no Bair-
ro Vera Cruz. Nesta eta-
pa, foram investidos R$ 
1.138.772,73, oriun-
dos do Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE) 
e contrapartida munici-
pal. O novo educandá-
rio possui uma estru-

tura moderna forma-
da por três blocos, sen-
do um destinado para 
o Setor Pedagógico, in-
tegrado por oito salas 
de aula/informática, 
e dois blocos menores 
para acolher as ativi-
dades administrativas 
e de serviços, além de 
um pátio central com 
cobertura. 

Conforme o secretá-
rio de Educação, Ivan 
Trevisan, já foi aber-

to processo licitató-
rio para o cercamen-
to de toda a área da es-
cola, que compreen-
de 320 metros quadra-
dos, onde serão inves-
tidos R$ 167. 994,64 de 
recursos do município.

O vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer des-
taca ainda que já foi ela-
borado o projeto para 
construção de um gi-
násio de esportes com 
617 metros quadrados, 

ao lado da nova escola. 
A Prefeitura aguarda a 
aprovação do FNDE. Na 
obra, serão investidos 
R$ 325 mil.

Conforme o prefeito 

Maninho Trevisan, ao 
todo serão aplicados 
mais de R$ 1,6 milhão. 
Ele destaca que a Esco-
la Espírito Santo fun-
cionará no novo prédio 

a partir de 2018, pos-
sibilitando às crianças, 
professores e servido-
res um espaço apro-
priado para o desempe-
nho de suas atividades.

A Associação das Trabalha-
doras Rurais de Sobradinho, 
juntamente com a Emater/RS-
-Ascar, promoveram na última 
sexta-feira, 15, no salão de Vila 
Gramado, a oitava edição do 
Fórum Municipal de Seguran-
ça e Soberania Alimentar, sob o 
tema “O poder da batata doce 

na alimentação”.   
A abertura do evento contou 

com a presença do prefeito Ma-
ninho Trevisan e demais lide-
ranças. Na sequência, foi ser-
vido almoço com oito pratos a 
base de batata doce. À tarde, a 
programação seguiu com pa-
lestra sobre “A cultura da Ba-

tata Doce: Multiplicação, Varie-
dades, Plantio e Tratos Cultu-
rais” a cargo do assessor técni-
co do Departamento Agroflo-
restal da Afubra, Nataniel Sam-
paio. Na sequência, a nutricio-
nista Danieli de Sá abordou os 
benefícios da batata doce na ali-
mentação.

Durante o evento, houve a 
apresentação das receitas a 
base de bata doce, preparadas 
pelos grupos de trabalhadoras 
rurais que participaram das ofi-
cinas. Após degustação dos pra-
tos, foram escolhidas as recei-
tas Pão de Ló de Batata Doce, 
do Grupo das Trabalhadoras 

Rurais de Campo da Aviação e 
Pudim de Batata Doce do Gru-
po de Linha Pinhal. Estes dois 
grupos estarão representando 
o município de Sobradinho no 
Fórum Microrregional de Se-
gurança e Soberania Alimentar, 
marcado para o dia 20 de outu-
bro, em Tunas.

Fórum sobre a batata doce movimenta Vila Gramado

O prefeito de Sobradinho, 
Maninho Trevisan, o vice-pre-
feito Armando Mayerhofer e os 
secretários municipais fizeram 
a entrega de uma colheitadeira 
de forragens, ao presidente da 
Patrulha Agrícola de Linha Bra-
sileira, Baixo Pilão e Tupi, Lucia-
no da Silva. 

Conforme o secretário da 
Agricultura e Meio Ambiente, 
Jair Cremonese, o equipamen-
to no valor de R$ 18,7 mil, foi 
adquirido com recurso do Mi-
nistério da Agricultura, atra-
vés de emenda parlamentar 
do deputado federal, Marcio 
Biolchi (PMDB). A colheitadei-

ra será incorporada a patrulha 
agrícola, sendo um importan-
te reforço para o trabalho de-
senvolvido.

Já o prefeito Maninho desta-
ca que a máquina auxiliará os 
produtores rurais do municí-
pio, em especial aos produto-
res de leite.

Colheitadeira é entregue para presidente de Patrulha Agrícola

O prefeito Maninho 
Trevisan integrou uma 
comitiva que esteve reu-
nida com o secretário 
estadual dos Transpor-
tes, Pedro Westphalen, 
e com o diretor de Ges-
tão e Projetos do De-
partamento Autônomo 
de Estradas de Roda-
gem (Daer), engenheiro 
Sívori Sarti da Silva. Na 
reunião, agendada pelos 

deputados Edson Brum 
(PMDB) e Adolfo Bri-
to (PP), Maninho solici-
tou a pintura dos aces-
sos Euclides Bento Perei-
ra e Elói de Oliveira Bri-
to), bem como a constru-
ção de um acesso a Linha 
Quinca. 

Também reivindicou 
melhorias nos trevos da 
Fejão e em frente ao tre-
vo principal de acesso a 

Sobradinho, nas proxi-
midades da antiga Casa 
do Agricultor, onde será 
instalado o novo campus 
da Universidade de San-
ta Cruz do Sul (Unisc). 
Também foi solicitada 
urgência para o início 
das obras na RSC-481, 
entre Sobradinho e Ar-
roio do Tigre até Vila 
Progresso.

Na oportunidade, 

Westphalen confirmou 
que os recursos já estão 
alocados para as obras 
da ERS-400 e RSC-481. 
No entanto, agora deve-
rá ser acertado com as 
empresas o início das 
obras. Também partici-
param da reunião o vere-
ador de Sobradinho, Luiz 
Freitas (PP) e o prefeito 
de Arroio do Tigre, Mar-
ciano Ravanello.

Prefeito integra comitiva que esteve em Porto Alegre
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É hora de se conscientizar sobre o trânsito
>> SOBRADINHO   No município, Brigada Militar vem realizando palestras educati vas 
desde o início da semana, em ati vidades que marcam a Semana do Trânsito

EM NOVO ENDEREÇO:  Ac. Euclides Bento Pereira, 
565 – saída para Passa Sete - Sobradinho

12

baterias automotivas, estacionárias, motos e acessórios.

Rua General Osório, 213
Em frente a Prefeitura de Sobradinho

Fones 51 3742 1415                        
   51 99894 7194

LIMPEZA | CLAREAMENTO DENTAL | RESTAURAÇÃO DENTÁRIA 
 EXTRAÇÕES DENTÁRIAS | APARELHO ORTODÔNTICO 

APLICAÇÃO DE TOXINA BOTULÍNICA E ÁCIDO HIALURÔNICO 
LIPO ENZIMÁTICA DA PAPADA | PRÓTESES DENTÁRIAS 

ACEITAMOS

A Brigada Militar de So-
bradinho vem reali-

zando palestras educa-
tivas desde a última se-
gunda-feira, 18, em alu-
são a Semana Nacional 
de Trânsito, cujo tema é 
“Minha Escolha Faz a Di-
ferença no Trânsito”. O co-
mandante do 1º e 2º Pe-
lotão da 5ª Companhia, 

primeiro-sargento Jerô-
nimo Jesus Dalberto, ex-
plica que o trabalho visa 
conscientizar os jovens 
de um comportamen-
to seguro no trânsito e 
na vida, bem como valo-
rizar e apoiar as ativida-
des já em existentes nas 
escolas municipais sobre 
o trânsito, como as expo-

sições de maquetes e tea-
tros, os quais são coorde-
nados pelo setor munici-
pal de educação para o 
trânsito.  

Na terça-feira, 19, Dal-
berto ministrou palestra 
com o tema “Medidas de 
Prevenção à Violência no 
Trânsito”, na Escola Muni-
cipal Borges de Medeiros 

e na próxima segunda-
-feira, 25, estará na Esco-
la São Valentim, de Cam-
pestre. Na quinta-feira, 
21, a soldado Denise Cas-
sol abordou o tema “Pro-
tegendo nossas crianças: 
Ajudando a mantê-las se-
guras no trânsito e livre 
das drogas”, na Escola Ge-
ralcino Dornelles, de Li-

nha Quinca.
Por fim, nesta sexta-fei-

ra, 22, o sargento Adilson 
Trindade vai palestrar so-
bre “O uso seguro da fai-
xa de pedestre”, na Escola 
Municipal Dr. Adolfo Se-
bastiany, no Bairro Vera 
Cruz.  Dentro das atribui-
ções de fiscalização e po-
liciamento de trânsito, 

também estão os atendi-
mentos de acidentes de 
trânsito no perímetro ur-
bano e rural de Sobradi-
nho, contudo, não compu-
tado os eventos ocorridos 
em rodovias. Desta forma, 
a Brigada Militar divulga 
comparativo dos regis-
tros de acidentes atendi-
dos pela corporação.

>> Sargento Jerônimo Jesus Dalberto, da Brigada Militar, palestrando em escolas

DIVULGAÇÃO

Ouça a programação e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339

  (51) 99896-9981
Acompanhe a 

programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

 PLANILHA COMPARATIVA DOS ÍNDICES - SOBRADINHO 2013/2017

Indicadores de Acidentes de Trânsito           2013          2014       2015      2016       2017*

Acidente de trânsito com danos materiais            123             114 85 83 36
Acidente de trânsito com lesões corporais              41 27 31 32 10
Acidente de trânsito com morte                 2  0 1  0  0
* Dados apenas do 1º semestre

Indicadores quantitativos: janeiro a junho de 2017:
Auto de infração de trânsito: 246
Apreensão de CNH: 69
Prisão por embriaguez ao volante: 9

FONTE: 5ª Companhia da Brigada Militar
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Gincana agita a Escola Luiz Augusto Colombelli
>> CULTURA   Alunos são incentivados a vivenciarem a cultura do Rio Grande do Sul

O mês de setembro foi escolhido 
pelos gaúchos para realizar ati-

vidades que demonstrem o orgulho 
aos heróis da Revolução Farroupilha e 
neste clima, juntamente com o incen-
tivo da competição, que os alunos da 
Escola Luiz Augusto Colombelli reali-

zaram vários eventos para comemo-
rar o dia 20, em especial uma ginca-
na que agitou o educandário. As ta-
refas, organizadas pelas professoras 
Sirlei Lenice Rodrigues e Lenar Sa-
lete Puntel Lazzarotto, com apoio de 
toda a equipe docente e direção, ocor-

reram de 12 a 19 de setembro. Dentre 
as atividades, também houve apresen-
tações artísticas de diferentes grupos. 

Na última segunda, 18, além da en-
trega das tarefas, que englobaram as 
tradições gaúchas, houve um show 
com os grupos de dança do Progra-

ma Mais Educação, da Escola Cata-
rina Bridi. Além disso, houve recreio 
monitorado pela turma do 5º ano da 
professora Marisane Fernanda Glan-
zel, visita dos alunos da Emei Pingo 
de Gente e ainda a visita do vice-pre-
feito Silvano De Gaspari.

>> Equipe de professores da Escola Luiz Augusto Colombelli >> Grupo de dança, alunos e professores do educandário

O 7º Encontrão Gaú-
cho da Terceira idade, 
promovido pela Secre-
taria de Assistência So-
cial através do Cras Con-
vivência Cidadã, no dia 
14, deixou gosto de que-
ro mais aos participan-
tes. O evento, neste ano, 

iniciou pela manhã com 
acolhida e recepção dos 
grupos seguida de coffee 
break. Logo após, foi rea-
lizada a abertura oficial 
com a entoação do Hino 
Riograndense e pronun-
ciamento do vice-prefei-
to Silvano De Gaspari e 

da coordenadora da Ter-
ceira Idade, Adriana Pun-
tel Cassol.

Na sequência da pro-
gramação, os convidados 
foram agraciados com a 
apresentação da Inver-
nada Mirim do CTG Gal-
pão da Estância, de So-

bradinho. Depois, hou-
ve a encenação da peça 
“Mulher Gaúcha” a cargo 
do Projeto Menina Moça, 
o qual foi ensaiado e pre-
parado pela psicóloga do 
Cras, Marilúcia Foreste, e 
a facilitadora de Oficinas, 
Martina Bolfe.

Como de costume, re-
presentantes de cada gru-
po realizaram apresenta-
ções de músicas, algu-
mas de autoria dos pró-
prios grupos. Ao meio-dia 
foi servido almoço típico 
gaúcho e durante a tarde, 
além de sorteio de prê-

mios, o público se diver-
tiu ao embalo de Ediber-
to Patta e Jean Leismann. 
O evento, como sempre, 
foi um sucesso e a equi-
pe do Cras está de para-
béns. A Secretaria agra-
dece aos funcionários 
pela dedicação.

7º Encontrão Gaúcho ressalta a valorização da Terceira Idade

>> Evento contou com a presença do vice-prefeito >> Equipe do Cras foi responsável pela festa >> Invernada Mirim do CTG Galpão da Estância encantou

Na última sexta-feira, 
15, o vice-prefeito Sil-
vano Sérgio De Gaspari, 
juntamente com o secre-
tário de Administração, 
Odilo Nilo Kesseler e a 
secretária de Educação, 
Lucinéia Cassol, rece-
beu no gabinete, os con-

sultores da Universida-
de Federal do Rio Gran-
de do Sul (Ufrgs), Marce-
lo Figueiró e Geraldo Fo-
gliarini. 

Os profissionais es-
tiveram no município a 
fim de propor parceria 
na realização de uma pa-

lestra que visa apresen-
tar o sistema de segu-
rança alimentar e nutri-
cional, discutir temáticas 
relacionadas ao assun-
to de interesse do mu-
nicípio, além de identifi-
car as ações que Ibarama 
está realizando. >> Consultores estiveram em Ibarama para tratar sobre parceria com a Ufrgs

Palestra abordará a Segurança 
e Soberania Alimentar
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Setembro Amarelo alerta sobre o suicídio

POSTO
São Bernardo

Ibarama tem combustível de qualidade 
comprovada com atendimento familiar!

COMPRE E CONCORRA A 1 CARRO 0KM
Gazeta Show de Prêmios

ITALIANINHO

G Á S

PLANTÃO ATÉ AS 22 HORAS
TAMBÉM EM FERIADOS E DOMINGOS

51  3742 2594
 PLANTÃO: 

51 9 9893 9273

Ainda pouco discutido, 
o suicídio é o tema 

central de ações de pro-
fissionais da saúde du-
rante o mês de setem-
bro. Intitulado “Setembro 
Amarelo”, o movimen-
to ganhou vida em 2015, 
através do Centro de Va-
lorização da Vida (CVV), 
Conselho Federal de Me-
dicina (CFM) e a Associa-
ção Brasileira de Psiquia-
tria (ABP). No mundo in-
teiro, o “Dia D” de preven-
ção ao suicídio é em 10 
de setembro, estimulado 
pela Associação Interna-
cional para Prevenção do 
Suicídio.

No Brasil, um dos ca-
nais mais utilizados e que 
mais trabalha a questão 
é o CVV, que atua desde 
1962. Muitas são as ati-
vidades desenvolvidas 
pelos órgãos de saúde, 
principalmente, e rece-
bem o apoio de demais 
entidades e instituições. 
Iluminar prédios públi-
cos, divulgação de mate-
riais, palestras e seminá-
rios fazem parte do leque 
que acende a luz verme-
lha para a questão. O sui-
cídio vem fazendo cada 
vez mais vítimas nos últi-
mos anos. Muito se asso-
cia à falta de informação 
sobre o problema. Para se 
ter uma ideia, os núme-

ros oficias mostram que 
32 brasileiros são mortos 
por dia vítimas do suicí-
dio, taxa superior às víti-
mas da Aids e da maioria 
dos tipos de câncer.

A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) acre-
dita que nove em cada 10 
casos poderiam ser pre-
venidos caso as pessoas 
buscassem ajuda e tives-
sem um pouco de aten-
ção de quem está por 
perto. Conforme a psicó-
loga Bruna Reuter, ainda 
é muito incomum abor-
dar o assunto, pois envol-
ve um histórico cultural, 
moral e religioso. “Duran-
te muitos anos, provocar 
a própria morte era con-
siderado um dos peca-
dos mais graves pela Igre-
ja, onde aqueles que pro-
vocavam o suicídio eram 
proibidos de serem en-
terrados em cemitérios 
cristãos”, explica. 

De acordo com Bru-
na, em virtude da nos-
sa construção cultural, o 
suicídio é visto como um 
ato de fraqueza e há uma 
condenação moral para 
aquele que atenta contra 
a própria vida. Ela desta-
ca que é preciso falar so-
bre o suicídio. “A cada 40 
segundos uma pessoa dá 
fim à própria vida, vítima 
de seu silêncio, manifes-
tando de forma drástica 
o seu sofrimento. O CVV 
refere que a primeira me-
dida preventiva para se 

falar sobre o suicídio é a 
educação. Não é agradá-
vel falar sobre quem se 
matou ou tentou se ma-
tar, porém discutir o as-
sunto e entender os fato-
res que levam a ele, con-
versar abertamente so-
bre o tema, sem sensacio-
nalismo e de forma sen-
sata, saber quais as prin-
cipais causas e as formas 
de ajudar, são as melho-
res formas de enfrentar 
o problema e prevenir o 
suicídio”, acrescenta.

Questionada sobre 
como ajudar quem tem 
pensamentos ou com-
portamentos que indi-
cam uma intenção sui-
cida, a psicóloga relata 
que o ideal é conversar 
e ouvir abertamente, e 
sem julgamentos, sobre 
o que está ocorrendo. 
“Oferecer ajuda, se pos-
sível marcando uma con-
sulta com um profissio-

nal da saúde, ou conver-
sando com os familiares 
da pessoa, para que eles 
também possam dar um 
suporte é necessário. Ter 
alguém para conversar e 
expressar o que está sen-
tindo, pode fazer o suici-
da desistir da morte, dan-
do tempo para procurar 
uma ajuda especializada 
dos profissionais da saú-
de”, recomenda.
 
Como identifica quem 

está enfrentando o 
problema?

Podemos identificar 
pensamentos suicidas, 
através de mudanças de 
comportamento, como 
abuso de álcool ou dro-
gas, direção perigosa, ou 
que a pessoa está muito 
pessimista, falas deses-
perançadas, auto-depre-
ciação, frases ou publi-
cações nas redes sociais 
que falem de solidão, iso-

lamento e culpa. A OMS 
aponta três característi-
cas nos suicidas:  uma de-
las é a ambivalência, que 
se caracteriza como uma 
confusão entre o desejo 
de viver e de morrer. 

Os suicidas não que-
rem realmente morrer, 
o que eles querem real-
mente é se livrar da an-
gústia, dor e sofrimento 
que os atormenta e ima-
ginam que a única saída 
seja a morte. Outra carac-
terística é a impulsivida-
de, que se define por atos 
que são motivados por 
efeitos negativos, como 
rejeição, fracasso, falên-
cia. Também há a rigi-
dez, sendo que a pessoa 
que pensa em recorrer ao 
suicídio pensa constan-
temente nisso por ser in-
capaz de perceber outras 
maneiras de enfrentar ou 
sair do problema. “É im-
portante salientar que es-
ses pensamentos e com-
portamentos são acom-
panhados de uma distor-
ção da realidade, em de-
trimento de uma avalia-
ção negativa de tudo que 
envolve seu contexto”, es-
clarece Bruna.

Há também uma fai-
xa etária em que o pro-
blema pode se agravar, 
como a fase da entrada 
na adolescência. “Esta é 
uma fase composta por 
diversas emoções e sen-
timentos que nem sem-
pre conseguem ser cana-

lizados pelo adolescente”, 
explica. Segundo o Mapa 
da Violência de 2014, na 
última década, o núme-
ro de suicídios aumen-
tou 40% entre crianças 
e adolescentes de 10 a 
14 anos. Já entre os jo-
vens de 15 a 19 anos o 
crescimento foi de 33%. 

A psicóloga também 
faz um alerta. “Alguns si-
nais demonstrados pe-
los jovens, como o isola-
mento, a agressividade, 
problemas na escola, são 
confundidos como sinto-
mas típicos da adolescên-
cia e, muitas vezes, rela-
tivizados pelos pais. Por 
isso, é importante prestar 
muita atenção ao com-
portamento das crian-
ças e adolescentes, ten-
tando manter uma con-
versa aberta sobre as di-
ficuldades que eles estão 
enfrentando e orientan-
do, se mostrando dispo-
nível para eles, sempre 
que eles precisarem”.

Sobre o CVV 
Pessoas que precisam 

de ajuda podem recorrer 
ao CVV, que atende pelo 
telefone 141, chat, Skype, 
e-mail e até pessoalmen-
te. O Centro de Valoriza-
ção da Vida conta com 
2,2 mil voluntários trei-
nados para ouvir e com-
preender pessoas que es-
tão abaladas emocional-
mente e que correm sé-
rio risco de vida. 

>> SAÚDE   Conforme dados oficiais, 32 brasileiros tiram a própria vida a cada dia. 
Organização Mundial da Saúde garante que nove em cada 10 casos poderiam ser evitados

>> Bruna Reuter: psicóloga lembra que assunto ainda é 
tabu, mas que é necessário abordá-lo

VINÍCIOS RECH
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Município sedia Festival Folclore Mundo em Dança
>> CULTURA   Evento, que está em sua segunda edição, contou com a participação de 
grupos de diversos países, como Argentina, Bolívia, Equador e Uruguai

Estrela Velha sediou na noite da últi-
ma sexta-feira, 15, a segunda edição 

do Festival Internacional de Folclore 
Mundo em Dança. O evento foi promo-

vido pelo GruPesquisa e AnDanças Sepé 
Tiaraju, de Espumoso, com apoio da 
Prefeitura Municipal de Estrela Velha. 

As apresentações aconteceram no 

Ginásio Almeri Moraes Billig, no Par-
que de Eventos Oscar Leite de Moraes. 
O show contou com um público vibran-
te e acolhedor e a felicidade estava es-

tampada nos rostos dos grupos. Subi-
ram ao palco grupos de danças do Uru-
guai, Bolívia, Argentina, Equador, Pana-
má e Brasil.

Realizado na localida-
de de Pitingal, interior 
de Passa Sete, no último 
mês, a décima sexta edi-
ção do Café Colonial, or-
ganizado pelo grupo das 
Trabalhadoras Rurais 
Unidas Servindo a Co-
munidade, contou com 

um grande público.
Este evento tem por fi-

nalidade valorizar o gru-
po e seus potenciais, for-
talecer a agricultura fa-
miliar e resgatar a cul-
tura alimentar da gastro-
nomia local. 

Participaram do café 

aproximadamente 400 
pessoas. O tema deste 
ano foi a valorização e 
o resgate da cultura ali-
mentar. O evento teve o 
apoio da Emater/RS-As-
car, Prefeitura Municipal 
de Passa Sete e Comuni-
dade São Miguel.

Café Colonial das trabalhadoras 
rurais movimentou Pitingal

PASSA SETE
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Adesão ao Susaf é debatida por comissão
>> PORTO ALEGRE   Grupo quer viabilizar a habilitação das agroindústrias da região ao 
sistema, possibilitando a comercialização de produtos em todo o território gaúcho

A preocupação em via-
bilizar a situação das 

pequenas agroindústrias 
do Rio Grande do Sul, in-
clusive em atender pe-
didos oriundos da Re-
gião Central, originou 
reunião na tarde da últi-
ma segunda-feira, 18, na 
Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Rural 
(SDR), com o titular da 
pasta, Ernani Polo.

Na oportunidade, o 
presidente da Comissão 
de Agricultura, Pecuária 
e Cooperativismo da As-
sembleia Legislativa, de-
putado estadual Adol-
fo Brito (PP), e sua as-
sessoria foram solicitar 
esclarecimento em re-

lação às exigências para 
implementação do Sis-
tema Unificado Estadual 
de Sanidade Agroindus-
trial Familiar, Artesanal 
e de Pequeno Porte (Su-
saf), com vistas a viabi-
lizar que as agroindús-
trias interessadas pos-
sam comercializar seus 
produtos em todo o Es-
tado, e não só no muni-
cípio de origem.  

Brito e o secretário Er-
nani acertaram para o 
final de setembro nova 
reunião, quando muni-
cípios interessados po-
derão apresentar docu-
mentação a fim de se ha-
bilitar ao Susaf.  O chefe 
da Divisão de Inspeção 

de Produtos de Origem 
Animal, Henrique Bue-
no, informou que o Es-
tado dispõe de 18 vete-
rinários habilitados para 
realização de auditorias, 
sendo dois por locali-
dade, podendo atender 
até nove auditorias por 
mês.  

Agroindústrias de Ar-
roio do Tigre e Segredo 
já procuraram a Comis-
são de Agricultura inte-
ressadas em viabilizar 
o selo do Sistema Uni-
ficado, podendo expan-
dir seus negócios e ge-
rar mais empregos e ren-
da na região.   

Todos os municípios 
interessados no Susaf 

devem se manifestar 
através de ofício do pre-
feito com protocolo jun-
to à Secretaria da Agri-

cultura, Pecuária e Irri-
gação solicitando ade-
são. Conforme o deputa-
do Brito, a reunião deve-

rá ocorrer provavelmen-
te na próxima terça-feira, 
26, na sede da secretaria, 
em Porto Alegre.

>> Deputado Brito esteve reunido com representantes na última segunda-feira

DIVULGAÇÃO/AL-RS

O time Centro Ser-
ra Airsfot, de Sobradi-
nho, promoveu, no úl-
timo dia 2, um jogo be-
neficente no Parque do 
Pinhão, em Passa Sete. 
A iniciativa ocorreu du-
rante toda tarde e re-
uniu também os times 
Gstac, de Santa Cruz do 
Sul, Deltas, de Cruz Alta, 
CAI, de Ibirubá, e Soat, 
de Tapera. Ao todo, mais 

de 40 operadores esti-
veram participando da 
partida, que teve todo 
o seu valor arrecadado 
com as inscrições desti-
nado para a Associação 
dos Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) 
de Sobradinho. A equi-
pe Centro Serra Airsoft 
agradece a Prefeitura de 
Passa Sete e demais co-
laboradores pelo apoio.

AIRSOFT

Renda de partida beneficente é destinada para a Apae

>> Mais de 40 operadores de cinco diferentes equipes participaram da atividade em Passa Sete

DIVULGAÇÃO

O município de Pas-
sa Sete recebeu, na tar-
de de segunda-feira, 
18, uma nova retroes-
cavadeira. A máquina 
foi adquirida pelo valor 
de R$ 203 mil, através 
de repasse do Ministé-
rio da Agricultura/Cai-
xa Econômica Federal, 

por intermédio do pro-
grama Pró-10. 

O equipamento foi 
recebido pelo prefei-
to Bertino Rech, secre-
tários de Agricultura, 
Clério Schley e Obras, 
Sérgio Moreira Leite, e 
operador de máquinas 
da prefeitura. 

Conforme o prefei-
to Bertino Rech a vin-
da da retroescavadeira 
é mais uma das metas 
concluídas pela atual 
Administração. “Com 
essa compra vamos dar 
maior celeridade aos 
trabalhos nas secreta-
rias”, afirma.

Passa Sete recebe 
nova retroescavadeira

>> Máquina chega para agregar nas áreas de obras e agricultura

DIVULGAÇÃO

INVESTIMENTO
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Diversificação Rural: Prioridade da administração

“A diversificação rural é uma 
prioridade de nossa admi-

nistração”. Com essa frase o 
prefeito Gilnei Arlindo Luche-
se destaca a força da agricul-
tura em Lagoa Bonita do Sul. E 
para dar continuidade ao pro-
jeto, o secretário da Agricultura 
e Meio Ambiente Pedrinho Or-

leci Tavares, técnicos da Ema-
ter/RS-Ascar, além de uma co-
mitiva de agricultores e agri-
cultoras, visitaram no último 
dia 12, algumas agroindústrias 
de Vale do Sol. 

Na oportunidade, conhece-
ram as instalações e o processo 
de produtos oriundos da agri-

cultura familiar daquele muni-
cípio, tais como: conservas, chi-
mias e compotas, além da pro-
dução de moranguinhos e ovos, 
ambos integrados na mesma 
propriedade como renda alter-
nativa ao tabaco.

O grupo visitou também a 
Escola Família Agrícola, enti-

dade onde os alunos estudam e 
desenvolvem práticas de plan-
tios de produtos, levando mais 
técnicas para suas famílias e 
comunidades. 

Segundo o secretário Pedri-
nho Tavares, visitas como esta 
servem para agregar ações téc-
nicas e educativas de conheci-

mentos para a implantação de 
agroindústrias no município de 
Lagoa Bonita do Sul. O prefeito 
Gilnei Arlindo Luchese enfati-
za que a diversificação rural é 
uma prioridade da administra-
ção. “Trabalhamos muito nesta 
área e vamos lutar sempre pela 
agricultura”, diz.

>> AGRICULTURA   Comitiva do município esteve em Vale do Sol na última semana, 
visitando agroindústrias e também as instalações da Escola Família Agrícola

Nem o frio, a chuva ou o vento afas-
taram os tradicionalistas de honrarem 
o Rio Grande do Sul em Lagoa Boni-
ta do Sul. Os Cavaleiros do CTG Gar-
rão de Potro, juntamente com outras 
entidades tradicionalistas do Centro-
-Serra buscaram a Chama Crioula, ace-

sa na Loja Maçônica Aôr e Harmonia, 
de Sobradinho, no último dia 13. De-
pois, a centelha foi levada à cidade de 
Passa Sete, onde houve jantar de con-
fraternização.  

Na sexta-feira, 15, os cavaleiros fo-
ram à sede do Piquete Porteira da Ser-

ra, de Passa Sete, de onde buscaram a 
Chama, sendo que na chegada à cida-
de houve celebração e depois uma boa 
janta com música entre os membros 
da entidade e convidados.  Foi cons-
truído, em frente à Prefeitura de La-
goa Bonita do Sul, um galpão campei-

ro para as comemorações da Semana 
Farroupilha, onde a centelha perma-
neceu até a quarta-feira, 20. A Admi-
nistração Municipal, em nome do pre-
feito Gilnei Luchese e secretários, pa-
rabeniza a todos que se envolveram 
nas atividades da Semana do Gaúcho.

Lagoa Bonita do Sul comemora a Semana Farroupilha

Assunto complexo, o 
suicídio, que espelha fa-
tores biológicos, gené-
ticos, psicológicos, so-
ciais e também culturais, 
tem sido desvendado, 
nos últimos quatro anos, 
pela campanha Setem-
bro Amarelo. Em Lagoa 
Bonita do Sul, neste ano,  
as atividades de preven-
ção e sensibilização de-
senvolvidas pela Secreta-
ria de Saúde, através do 
Serviço de Saúde Mental, 
se concentram nas Esco-
las Municipais através do 
Programa Saúde na Es-
cola, coordenado pela 
psicóloga Luciane Tro-
jahn e pela nutricionista 
Josiane dos Santos. Nos 
educandários, são rea-
lizadas palestras, rodas 

de conversa e atividades 
práticas com os alunos. 

Também, na próxima 
terça-feira, 26, haverá 
capacitação aos profis-
sionais da rede munici-
pal de saúde acerca do 
suicídio. O encontro, in-
titulado “Escutando o Si-
lêncio”, receberá a médi-
ca Mariana Nozari, que 
falará sobre o tema. Du-
rante o desfile cívico, os 
integrantes de Oficinas 

de Saúde Mental entre-
garam flores aos presen-
tes.  A Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) es-
tima que ocorram, no 
Brasil, 12 mil suicídios 
por ano. No mundo, são 
mais de 800 mil ocorrên-
cias, isto é, uma morte 
por suicídio a cada 40 se-
gundos, conforme o pri-
meiro relatório mundial 
sobre o tema, divulgado 
pela OMS, em 2014.

Vamos falar sobre o suicídio?
No último dia 

13, o secretário de 
Educação, Cultu-
ra e Desporto Car-
los Alexandre Lyra, 
juntamente com a 
supervisora da Se-
cretaria de Educa-
ção Carine Israel, 
além de integran-
tes da Escola Rai-
nha dos Apóstolos, acom-
panharam a Reunião Pe-
dagógica do Projeto Ver-
de é Vida, realizada em 
Arroio do Tigre.

No encontro foram re-
passadas orientações do 
Projeto Verde é Vida para 
o ano de 2018, e ocorreu 
gincana entre os Grupos 
Ambientais dos muni-
cípios participantes do 
projeto. A Escola Rainha 

dos Apóstolos participou 
com o Grupo Ambiental 
Rainha da Natureza, co-
ordenado pela professo-
ra Danuza Francesque-
te, o qual apresentou as 
ações desenvolvidas pelo 
grupo ambiental na es-
cola. Dentre as ações do 
grupo ambiental está a 
construção da pracinha 
de pneus na escola Rai-
nha dos Apóstolos.

Durante o evento ocor-

reu também a 2ª 
etapa da Mostra 
Científica do Verde 
é Vida, quando en-
tre cinco trabalhos 
apresentados, ape-
nas um foi escolhi-
do para representar 
a região Centro Ser-
ra durante a edição 
da Expoagro Afubra 

em 2018. 
O prefeito Gilnei Lu-

chese destaca que a Edu-
cação é a “sua menina 
dos olhos”, uma vez que é 
por intermédio dela que 
o futuro de Lagoa Boni-
ta do Sul está garantido. 
“Temos um carinho mui-
to grande por esta área. 
Educação e Família são 
nossos focos principais”, 
comenta.

Verde é Vida é tema de reunião
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RGE Sul investiu R$ 1,2 milhão 
em Sobradinho em 2017
>> ENERGIA ELÉTRICA   Investi mentos como nova linha 
de transmissão, troca de postes, e novos equipamentos 
benefi ciam os 6 mil clientes do município

O poder do 
Coaching

Sobradinho possui cer-
ca de 15 mil habitan-

tes. O município produz 
estofados, laticínios, con-
fecções de couro, tecido, 
malha e calçados. Tam-
bém é conhecido como a 
Capital do Feijão, uma de 
suas principais produ-
ções agrícolas ao lado do 
fumo, milho e soja. Para 
atender esse município 
em constante expansão 
econômica, a RGE Sul in-
vestiu R$ 1,2 milhões em 
obras nos primeiros sete 
meses de 2017.

Esses investimentos 
resultam em melhorias 
para os mais de 6 mil 
clientes em Sobradinho, 
conforme ressalta o con-
sultor de negócios da 
RGE Sul, Cristiano Silva. 
“Quando investimos es-
ses valores e de manei-
ra preventiva, aumenta-
mos a capacidade de for-
necimento de energia e 
a confiabilidade do sis-
tema. Isso impulsiona o 
desenvolvimento eco-
nômico e social do mu-
nicípio”.

Do montante aplica-
do em Sobradinho, R$ 
909 mil foram investi-
dos em equipamentos e, 
principalmente, troca de 
postes por novas unida-
des de concreto, que são 
mais resistentes e redu-
zem os riscos de inter-

rupção no fornecimento, 
principalmente em dias 
de temporais ou ventos 
fortes. Outros R$ 231 
mil voltados à reforma 
das redes, com material 
de alta tecnologia, como 
cabos protegidos e mul-
tiplexados.

Mais R$ 22 mil foram 
destinados a novas liga-
ções urbanas e rurais, de 
núcleos habitacionais e 
substituição de medi-
dores de baixa, média e 
alta tensão. Esses inves-
timentos também me-
lhoraram a qualidade do 
fornecimento a quem já 
era atendido pela RGE 

Sul, com a modernização 
e reforço dos medidores.

    Obras concluídas 
em Candelária
A RGE Sul também fi-

nalizou a construção da 
linha de transmissão en-
tre as duas subestações 
de Candelária. A conces-
sionária investiu R$ 39,9 
mil no término da obra, 
que beneficia 12.660 
clientes de cinco municí-
pios, Candelária, Hervei-
ras, Passa Sete, Sobradi-
nho e Vale do Sol. A obra 
libera a capacidade da li-
nha de distribuição San-
ta Cruz X Candelária, ga-

rantindo mais viabilida-
de operativa ao sistema, 
conforme o crescimento 
da demanda na região.

Nos seis primeiros 
meses deste ano, o total 
aplicado pela RGE saltou 
de R$ 129,5 milhões em 
2016 para R$ 176,3 mi-
lhões em 2017. Na área 
concessão da RGE Sul, a 
CPFL reservou R$ 172,8 
milhões, ou seja, um ga-
nho de 40,1% em relação 
ao recurso empregado 
no ano passado. A pre-
visão é de que até o final 
do ano o recurso aplica-
do chegue a R$ 700 mi-
lhões.

>> Investimentos em Sobradinho melhoram a qualidade do fornecimento a quem já 
era atendido pela RGE Sul

AGÊNCIA BRASIL

A equipe de obras da Prefeitu-
ra de Sobradinho esteve traba-
lhando na canalização do siste-
ma de drenagem pluvial no Aces-
so Euclides Bento Pereira, esqui-
na da Rua Januário Pio Lazzari 
até a Rua Paulo Serena.  No local, 
foram instalados 80 tubos de 40 
centímetros de diâmetro. Con-
forme o prefeito Maninho Tre-
visan, a canalização deste tre-
cho vai aumentar a capacidade 
de escoamento da água da chu-
va, evitando alagamentos.

Canalização é feita na Euclides Bento Pereira
SOBRADINHO

De onde vem nossos resultados?

Das nossas atitudes! E no que se baseiam as atitudes? Das 
nossas crenças!

Quando uma criança nasce, ela não sabe nada, não é 
mesmo?  Não sabe falar,  andar, mamar, segurar um objeto, 
nada. Tudo o que aprende é através do que observa do seu 
meio, especialmente o que vem de pai e mãe ou de pai e mãe 
substitutos,  e a partir de então passa a  repetir  estes  com-
portamentos   de  forma exatamente igual.  

Nenhuma pessoa nasce com nojo de baratas ou gritando 
quando vê um rato! Aprendemos estes conceitos e compor-
tamentos vendo, ouvindo e sentindo as reações das pessoas. 

E o que as crenças tem a ver com isso? Elas são estes apren-
dizados que uma pessoa acumula na infância! São as nossas 
verdades absolutas que foram instaladas em nossa mente e 
hoje guiam a nossa vida de forma automática! Ou alguma 
vez você questionou o real mal de uma barata antes sair feito 
louco atrás dela com um chinelo ou um tubo de veneno? 
Esta convicção, que te faz agir de forma automática, é uma 
crença!  

Formamos crenças a vida toda, mas as mais profundas 
foram instaladas desde a barriga da mãe até os 12 anos de 
idade, através de tudo o que VIMOS, OUVIMOS E SENTI-
MOS repetidas vezes, ou uma única vez sob forte impacto 
emocional. 

E por que as crenças de� nem os nossos resultados? Porque 
elas são uma programação. Se uma pessoa ouve na infância 
coisas do tipo: “seu burro, tu não serve para nada” “tu faz 
tudo errado” na fase adulta, não importa o quanto esta pes-
soa se esforce, mais cedo ou mais tarde as coisas vão sair 
erradas. 

É possível gravar um CD de pagode e quando colocá-lo 
para tocar, ouvir rock? De jeito nenhum. O CD reproduz 
aquilo que nele foi programado, gravado. Da mesma forma, 
uma pessoa com crenças de incapacidade e de inadequação, 
nunca se sentirá um vencedor por muito tempo, a� nal, ele 
foi programado para se sentir incapaz e inútil, então no seu 
dia a dia vai reproduzir comportamentos e criar situações de 
forma inconsciente para se sentir conforme sua programa-
ção!

Como está sua vida � nanceira? Abundante ou limitada? O 
que você ouviu sobre dinheiro na sua casa? “Dinheiro não 
dá em árvore! Tem que trabalhar muito para  ganhar dinhei-
ro!” O quanto você sente que dinheiro é difícil? Ou acredita 
que se o dinheiro vier fácil não parece justo, não sente  que  
merece... O  quanto  você  gosta  realmente de dinheiro? Se 
o que você percebeu na infância é que dinheiro é  motivo  
de  discórdia, ou  se  cada  vez  que você pediu dinheiro ou 
queria comprar alguma coisa sentiu tensão, desconforto ou 
frustração, esta é a sua programação � nanceira. mesmo que 
racionalmente você queira abundância � nanceira, suas ati-
tudes vão reproduzir os sentimentos gravados na infância! 

Podemos pensar o mesmo sobre qualquer aspecto! Em 
quais áreas da sua vida você está insatisfeito com os seus 
resultados? Conjugal? Pro� ssional?  Saúde?  Filhos?   Quais 
exemplos você teve em casa e quais as crenças limitantes 
você tem sobre   estes   pilares?  Se  você  quer  resulta-
dos  diferentes precisa reprogramar as crenças!  Procure um 
Coach Integral Sistêmico, reprograme suas crenças e viva 
um estilo de vida abundante!!!



>> Enquanto isso, 
vamos soprando o 
bafômetro...”
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As manchetes 
em 06/11/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Na data de hoje Arroio 
do Tigre está comemorando seus 24 anos como município, 
depois de ter se emancipado de Sobradinho, no ano de 1963. 
Esta semana o prefeito João Dalci Costa Ferreira fez uma 
recaptulação sobre as principais obras de sua administração 
neste último ano, destacando, sobre-maneira, o início da 
construção do novo Centro Administrativo, cuja inauguração 
está prevista para as festividades do Jubileu da Prata no ano 
que vem. Ao mesmo tempo, o chefe do Executivo lamentou a 
precariedade das comunicações do município.

Espaço do leitor IGREJA CATÓLICA

>> Décio Arruda e Rosana Piccinin, Daniela da 
Rosa Moreira e Fátima e Marco Túlio Piccinin 
no ano de 1986.

O Guardião

Letras
& Leis
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 13/03/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Chegou ao seu final esta 
semana uma verdadeira novela de vários capítulos, envolvendo 
a transferência do prefeito Lademiro Dors para a presidência da 
Corsan, em Porto Alegre. Após o convite inicial formulado pelo 
governador Pedro Simon, o chefe do Executivo de Sobradinho 
inicialmente aceitou o convite e já começou a delimitar os planos 
que levaria a efeito dentro daquela estatal. Logo em seguida, 
porém, devido à pressão de alguns grupos que não queriam o 
nome de Lademiro Dors na direção da Companhia Riograndense 
de Saneamento, o prefeito reconsiderou a sua decisão inicial...

>> RST-481 no ano de 1985

Há um ditado popular que diz “quem casa quer casa”. 
No entanto, adquirir um imóvel para morar não é nada 
fácil. Dados indicam que o déficit de moradias no Brasil 
supera 6 milhões de unidades, lembrando que o direito à 
moradia é um dos direitos sociais garantidos no art. 6º, 
da Constituição Federal. Na década de 1930, o Gover-
no do Presidente Getúlio Vargas introduziu na sociedade 
brasileira um conceito de que para morar é necessário ser 
dono do imóvel. Nesse sentido, o sonho da casa própria 
fez com que se vinculasse o direito à moradia ao direito 
de ser proprietário. Nesse sentido, 
na medida em que seu cultua esta 
filosofia da propriedade, acaba-se 
alijando algumas pessoas da condi-
ção de ser proprietário.

A moradia digna se tornou um 
direito fundamental quando foi reconhecida em 1948 
pela Declaração Universal dos Direitos Humanos. Mas, 
afinal, de quem é a responsabilidade no caso em que a 
rua se torna casa? Uma moradia digna implica não so-
mente um teto, mas rede de água, saneamento básico, 
gás, energia elétrica, serviço de transporte público, co-
leta de lixo e limpeza urbana também são necessários. 
Ou seja, não se pode apenas tentar resolver o problema 
quantitativo, mas qualitativo. Um estudo da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) mostrou que para zerar o núme-
ro do déficit habitacional são necessários investimentos 
de cerca de R$ 75 bilhões de reais por ano em habitação 
popular. Importa ressaltar que a União, os Estados e os 
Municípios não têm a obrigação de vincular receitas or-
çamentárias mínimas às políticas habitacionais. Isso vai 
depender do perfil de cada Administração.

Lembro-me bem, que no período em que estive à fren-
te da Secretaria Municipal de Administração de Sobradi-
nho (2013/2015), atendendo uma determinação do en-

tão Prefeito Luiz Affonso Trevisan (PMDB), coordena-
mos uma verdadeira força tarefa para implementar um 
novo projeto de habitação popular no Município. À épo-
ca, o Ministério das Cidades disponibilizava recursos 
apenas para projetos elaborados por entidades e Sobra-
dinho buscou uma parceria com uma cooperativa habi-
tacional. Ao Município coube fazer a doação da área e 
os beneficiados teriam de pagar parcelas mensais de até 
5% de sua renda. Além disso, coordenamos as inscrições 
dos interessados, uma vez que o cadastro da Prefeitura 

Municipal estava defasado, pois 
o último foi realizado em 1996 e 
reestruturamos o Conselho Mu-
nicipal de Habitação que esta-
va desativado, além dos primei-
ros documentos enviados à Cai-

xa Econômica Federal (CEF). Ou seja, a Administração 
2013/2016 deus passos importantes para uma política 
habitacional no Município. Ao que tudo indica, estas 
ações culminaram com o Loteamento Linha Apolinário 
I. Aliás, os dois primeiros anos da referida Administra-
ção foram muito produtivos e contaram com a partici-
pação de muitos servidores.

Infelizmente, o País tem hoje cerca de 15 mil favelas e 
novas formas de moradia precária surgem em razão da 
crise econômica. Estas situações demonstram a falta de 
recursos e de interesse do poder público em investir na 
demanda habitacional. Por fim, todas as pessoas têm o 
direito de morar sem o medo de sofrer remoção, ameaças 
indevidas ou inesperadas. Ou seja, a habitação satisfató-
ria consiste em pressuposto para a dignidade da pessoa 
humana, um dos fundamentos da República Federativa 
do Brasil esculpido no artigo 1º, inciso III, da Constitui-
ção Federal. Ora, se até o tatu tem casa, por que parte 
da população não pode ter?

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O direito à moradia

OTHON ALMEIDA
EMPRESÁRIO

>> Mas, afinal, de quem é a 
responsabilidade no caso em 

que a rua se torna casa? 

Desemprego 
alto: é hora de 

mudar
 O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-

ca) confirma neste final de janeiro que o desemprego foi 
um dos mais sérios problemas vividos no país em 2016. 
De acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, realizada em 3.500 municí-
pios, o número de desempregados atingiu 11,8 milhões, 
um crescimento de 37,2% em relação aos 8,6 milhões 
de pessoas sem trabalho no ano anterior.

Esse é o maior patamar de desemprego da série histó-
rica da pesquisa, cuja atual metodologia começou a ser 
utilizada em 2012. Dessa forma, o desemprego médio 
anual entre os brasileiros atinge a casa dos dois dígitos 
pela primeira vez, com 11,5% da população economi-
camente ativa à procura de trabalho.

O desemprego em patamar elevado e a renda em que-
da, como registrado, são elementos negativos para o se-
tor produtivo nacional, já que os impactos constritivos 
sobre o consumo e a atividade econômica são conside-
ráveis. Eles afetam em cadeia a indústria, o varejo e os 
serviços, além de impactar significativamente as instân-
cias governamentais.

No entanto, os dados do IBGE mostram que, apesar 
de o primeiro semestre do ano passado ter sido ruim, o 
segundo apresentou uma melhora. Em setores como co-
mércio, alojamento e transportes houve saldo positivo 
de contratações, por exemplo.

Assim, apesar do resultado negativo no conjunto, para 
os mais otimistas – grupo ao qual faço questão de me 
incluir, sempre –, um dado tão duro como o divulgado 
pelo IBGE indica que este é o momento ideal para ocor-
rer uma reversão imediata de tendência, já que a econo-
mia deprimida precisa de poucos, mas incisivos movi-
mentos de estímulo para mudar de trajetória.

Mas não podemos nos iludir: o emprego é um dos úl-
timos a reagir quando ocorre a retomada da atividade 
econômica. Antes disso, outros elementos impulsiona-
dores da economia precisam estar fortalecidos.

No início do quarto trimestre do ano passado, a De-
loitte realizou a pesquisa Agenda 2017, que apontava 
expectativas de retomada gradual do crescimento. Des-
de aquele momento, alguns indicadores e fatos ocorri-
dos podem ter refreado o ímpeto dos gestores, que de-
sejavam a reversão do cenário negativo. Mas, o cami-
nho da retomada nos parece ser aquele mais factível, já 
que o inverso equivaleria a condenar nossa economia a 
um terrível quadro de depressão.

No estudo, a maioria dos gestores esperava que o ní-
vel de emprego de suas organizações fosse mantido (para 
58% dos participantes), ou mesmo ampliado (26%). 
Apenas 16% estimavam reduzir seus quadros funcio-
nais em 2017. Se boa parte dessas projeções se tornar 
realidade, as expectativas tendem a se manter positivas.

Das empresas que pretendem manter ou contratar 
funcionários, 43% admitem intenção de procurar pro-
fissionais mais qualificados. Desse modo, e pensando na 
perenidade das empresas brasileiras, o levantamento do 
IBGE pode até representar estímulos à retomada. Afinal, 
a oferta de mão de obra está alta, e é possível absorver 
profissionais qualificados, que podem contribuir com a 
melhoria das estruturas corporativas.

Profissionais qualificados tendem a ajudar na adoção 
de inovações e na renovação de expectativas e possibili-
dades empresariais. Tudo isso deve ser aliado ao uso e à 
aplicação de novas tecnologias para a gestão e produti-
vidade, que estão mais acessíveis e que têm potencial de 
transformar as organizações.

Por: Igreja Católica

O guardião estava de pé à porta do tem-
plo recebendo e encaminhando, atencio-
samente, as pessoas. Não era uma guarda 
com características repressivas, mas esta-
va exercendo um ministério de acolhimen-
to e de serviço aos visitantes.

Tenho pensado na missão nobre do guar-
dião: Dá de seu tempo e sua gratuidade em 
favor de estranhos ou conhecidos. Ele tem 
convicção que acolhendo o irmão acolhe 
Deus em cada um deles, que chega para 
orar, protege a casa da comunidade e ofe-
rece sua presença amiga como estímulo 
aos mais humildes.

O guardião é um pastor do rebanho de 
Jesus e, como os pastores de ovelhas, cui-

da, protege e defende. É também um mis-
sionário: Acolhe também as ovelhas de 
outros apriscos ou aqueles que chegam 
que chegam temerosas. Encanta-se a figu-
ra do guardião pela nobreza de sua pos-
tura, disponível como um garçom e solí-
cito como um avô.

Eu sou o padre e quando não puder 
mais, pela idade ou enfermidade, exercer o 
ministério, quero estar entre os guardiões, 
recebendo o povo, abençoando as crian-
ças, animando os desiludidos da sorte que 
acorrem ao templo em busca do Socorro 
divino, dando-lhes uma palavra de ânimo 
e conforto, devolvendo-lhes a esperança!

Quando meus dias terminarem neste pla-
neta azul e estiver adentrando o templo 
do céu, espero que São Pedro, guardião 
da porta da eternidade, me receba como 
parceiro, por ter eu, aqui na Terra, guar-
necido o templo do Senhor.

O Código de Trânsito 
Brasileiro e os seus 20 anos
Amanhã, a Lei nº 9.503, de 23 de setembro de 

1997, completará vinte anos de existência. Refiro-me 
ao Código de Trânsito Brasileiro (CTB). Ele foi fruto 
de um intenso debate no Congresso Nacional, a partir 
do clamor popular que reivindicava uma lei específi-
ca cujo objeto fosse a segurança viária e que reunisse 
dispositivos de natureza administrativa e penal, uma 
vez que, até então, o Decreto-Lei nº 3.688, de 03 de 
outubro de 1941 (Lei das Contravenções Penais) era 
o que havia de mais rigoroso sobre a matéria.

O fato é que a legislação nunca se mostrou suficien-
te e as campanhas difundidas na mídia não tinham o 
poder de sensibilizar motoristas e pedestres. Inclusi-
ve, o Brasil contabilizava mais mortos em decorrên-
cia dos acidentes/crimes ocorridos no trânsito do que 
óbitos em diversas guerras pelo mundo. Excesso de 
velocidade, direção sem habilitação, embriaguez no 
volante, rachas, atropelamentos e fugas, etc., neces-
sitavam serem contidos. Assim, o Código de Trânsi-
to Brasileiro entrou em vigor, procurando tratar des-
de a estrutura dos órgãos de fiscalização até as san-
ções penais. Precisamente, são 341 artigos que disci-
plinam o tema.

No entanto, constata-se que a lei não é capaz de, por 
si só, afetar um compor-
tamento decorrente de 
um projeto educacio-
nal deficiente. Mesmo 
assim, o legislador edi-
tou outras leis que alte-

raram dispositivos do CTB e que endureceram a fisca-
lização com a previsão de aplicação de multas, perda 
da carteira de habilitação, apreensão do veículo, ma-
joração das penas privativas de liberdade, entre ou-
tras. O que espanta é que o cenário permaneceu inal-
terado. Nesse aspecto, o advogado criminalista Sér-
gio Ricardo do Amaral Gurgel, em artigo publicado 
no Canal Ciências Criminais, aponta que os fatos per-
maneceram inalterados porque a sociedade não enxer-
ga o óbvio, pois os adultos que hoje trafegam geran-
do perigo ou dano à incolumidade pública são aque-
las mesmas crianças que corriam aos berros entre as 
mesas nos restaurantes, enquanto seus pais sorriam 
indiferentes. As mesmas que enfrentavam os profes-
sores em tom hostil e pedante. E para a minoria que 
foi educada é fácil perceber que investimentos na área 
educacional não dão voto, ao contrário das leis que 
impõem severas penas.

O que se pode admitir como efeitos do CTB é um 
relevante aumento da arrecadação estatal, por inter-
médio de uma verdadeira indústria que se formou em 
torno da multa, além da inserção da política de segu-
rança viária no rol dos discursos mais demagógicos. 
É de se lamentar que a mesma avidez do Estado em 
flagrar uma mera infração de trânsito, não seja no-
tada no tocante aos crimes em geral. Não se vê, por 
exemplo, câmeras espalhadas fixadas em pontos es-
tratégicos para prevenir os crimes contra o patrimô-
nio ou os crimes sexuais. O cidadão é que precisa fa-
zer uma infinidade de aulas, estar com a documenta-
ção em dia, extintor no prazo de validade, pagar ta-
rifas de pedágio, etc., para ver seu carro ser destruído 
pelas crateras de nossas estradas. E o Estado nada. En-
quanto isso, vamos soprando o bafômetro...
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>> VILA TAMANDUÁ  Os dois veículos foram recolhidos e levados ao depósito do 
Detran, em Sobradinho, para perícia. Motocicleta estava com o chassi raspado

Acidente entre carro e moto 
deixa dois feridos em Segredo

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

CENTRO SERRA

Duas pessoas ficaram 
feridas em um aci-

dente envolvendo dois 
veículos no início da tar-
de de segunda-feira, 18, 
em Segredo. Por volta 
das 14 horas, uma moto-
cicleta e um Ford Fiesta, 
de cor preta, colidiram 
frontalmente na locali-
dade de Vila Tamanduá, 
interior do município.

Segundo informações 
da Brigada Militar, um jo-
vem e uma mulher que 

estavam na moto preci-
saram ser transferidos 
para o Hospital de Arroio 
do Tigre devido à gravi-
dade dos ferimentos. Já 
o condutor do Fiesta não 
se feriu. Os nomes não 
foram divulgados.

A moto estava com 
chassi raspado e com a 
placa confeccionada ar-
tesanalmente. Ambos os 
veículos recolhidos ao 
depósito do Detran, em 
Sobradinho.

FOTOS: DIVULGAÇÃO/BM

Três casas são alvos de 
criminosos em Arroio 
do Tigre e Sobradinho

Duas residências fo-
ram alvos de furto na 
madrugada de segun-
da-feira, 18, no municí-
pio de Arroio do Tigre. 
A primeira ocorrência 
ocorreu na Rua Maria 
de Lurdes Seitenfus, que 
fica no Bairro Industrial 
e logo depois outra re-
sidência localizada no 
Bairro Santa Fé. Os três 
adolescentes, um de 13 
anos e dois de 16 anos, 
participaram dos crimes 
e levaram peças de rou-
pas e par de tênis dos 

locais.
Conforme informa-

ções da Brigada Militar, 
uma das vítimas perce-
beu a ação dos jovens e 
acionou a guarnição que 
se deslocou para o local. 
Eles foram apreendidos 
em flagrante e conduzi-
dos para Delegacia de 
Polícia com a presen-
ça do Conselho Tutelar 
para prestarem escla-
recimentos. Em segui-
da foram liberados e os 
pertences foram resti-
tuídos aos proprietários.

Já no município de 
Sobradinho, uma resi-
dência foi arrombada 
na madrugada do últi-
mo domingo, 17. Os cri-
minosos entraram pela 
porta dos fundos e aca-
baram levando coberto-
res, utensílios domésti-
cos, perfumes e peças de 
roupas do local. Um ho-
mem foi visto por teste-
munhas, oferecendo os 
itens em casas do Bairro 
Pinhal e na Medianeira. 
Até o momento ninguém 
foi preso.

Brigada Militar apreende 
som automotivo no Centro

SOBRADINHO

Um som automotivo foi apreendido 
pela Brigada Militar na noite do último 
domingo, 17, por perturbação do sos-
sego alheio. A ação ocorreu por volta 
das 19 horas, na Avenida João Antônio, 
no Centro do município.

Conforme informações da Brigada 
Militar em patrulhamento de rotina, 

abordaram uma Saveiro, de cor bran-
ca, e foi constatado o excesso de volu-
me do equipamento e perturbando o 
sossego dos moradores.

O indivíduo foi conduzido até a guar-
nição, onde foi autuado com termo cir-
cunstanciado e responderá processo 
em liberdade.

RAPHAEL CAPELARI

Julgamento de réu acusado de tentativa 
de homicídio é adiado para dezembro

Foi transferida para o dia 15 de de-
zembro a sessão plenária do Tribunal 
do Júri da Comarca de Sobradinho, 
para julgamento do réu Derli Roque 
dos Reis. Inicialmente, a sessão esta-
va agendada para o próximo dia 28.

Reis é acusado de tentativa de ho-
mícidio, crime ocorrido em outubro 

de 2009. A sessão será presidida pela 
juíza de Direito, Vanessa Lilian da Luz 
e terá início às 9h20.

A acusação ficará a cargo da promo-
tora de Justiça, Amanda Giovanaz, en-
quanto os advogados Valdeni Rogério 
Carniel e Rogério Barbieri Carniel fa-
rão a defesa do réu.



>> Hoje, 22, às 17h02, começa a 
primavera. Desejamos a todos 

os leitores que muitas flores 
enfeitem seus jardins, que os 
dias sejam de céu mais azul e 

as noites de céu mais estrelado, 
que as chuvas sejam recebidas 
como bênçãos, que as crianças 

brinquem alegremente nos 
parques e praças...”
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O ser humano é um perigo

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br

Propriedade da 
Gazeta do Sul S.A.
CNPJ 95.424.834/0002-11

Gazeta da Serra

Praça 3 de dezembro, 56 - 2° andar
Cx. Postal 41- 96900-000 - Sobradinho-RS
Fone - (51) 3742-1975

E-mails:
publicidade@gazetadaserra.com.br
assinaturas@gazetadaserra.com.br
reportagem@gazetadaserra.com.br
gerencia@gazetadaserra.com.br

Sucursal Arroio do Tigre
Magali Drachler e 
Gisele Machado
Rua Capitão 
Paulino Billig, 155
Sala 1
Fone/Fax: (51) 3747-1321

Impresso nas oficinas 
da Gazeta do Sul
Rua Ramiro Barcelos, 1206
Santa Cruz do Sul - RS
Fone - (51) 3715-7887

Representante para todo o Brasil
Dios Vieira Representações Ltda. Fone (51) 3272.9595. - Porto Alegre

FILIADO À ADJORI

Flávio Falleiro
Diretor Geral

Laerson Rigon
Editor e Gerente

Marcelo Furlan
Dep. Financeiro

Mateus Souza 
Chefe de Redação

Redação
Mateus Souza
Raphael Capelari
Vinícios Rech

Depto. Comercial
Claiméri Pasa

Assinaturas
Cristian Dreher
Alexandre G. da Rosa

Edição às sextas-feiras
ASSINATURAS
Anual R$ 147,00
Semestral R$ 82,00

>> A resposta 
certa, não 
importa nada: 
o essencial 
é que as 
perguntas 
estejam certas.

Mario Quintana

Frase da 
semana

Dispondo de revolucionárias tecnologias, de recursos há 
poucos anos impensáveis na infraestrutura, bem como de 
velozes e práticos meios de viajar por terra, água e ar, devía-
mos imaginar, enquanto humanidade, que vivemos numa das 
épocas mais propícias à paz e à felicidade. Devíamos. Mas por 
alguma terrível razão simplesmente não conseguimos. Não 
só não há paz, não estamos em paz, como, ao contrário, esta-
mos com medo, inseguros, ameaçados. Por quê? Por quem? 
Ora, simples. Só há uma única ameaça sobre o planeta: nós 
próprios, os humanos. Por essa razão, por mais que a gente 
fuja, por mais que invente meios de colonizar outro planeta, 
de outra galáxia; por mais que crie tecnologias e recursos que 
permitam subir ao céu, afastar-nos da superfície (e que ou-
tra tentativa seriam os arranha-céus?), de nada adianta: ha-
verá um ser humano ali, e onde houver um ser humano sem-
pre haverá perigo. E tudo estará em perigo: o mundo todo.

Nem é preciso que se refira um certo Kim Jong-un, presi-
dente maluco da Coreia do Norte que decide brincar com mís-
seis como crianças brincam atirando com o estilingue contra 
descuidados sabiás. Kim, presidente birrento que parece ter 
crescido menos do que devia (é o que transparece em suas 
infantilidades), ocupa-se em alardear bravatas contra vizi-
nhos, como se estivesse desafiando colegas no jardim da in-
fância a ver quem consegue acertar a bolita no bojo durante 
o recreio. Mas não. Os mísseis e as bombas que testa e dispa-
ra podem matar milhares, milhões, bilhões. E para quê? Para 

nada. Alguém tem algo 
a ganhar com a exibi-
ção de coragem? Nin-
guém. Nem ele próprio, 
nem seu pobre país, 
nem nós, nem Trump, 
nem o planeta, nem o 
universo.

Reza a lei das proba-
bilidades, desde que o 
mundo é mundo, que 
quem procura, acha. 
Kim está procurando 
sarna para se coçar. E 

quando começar a se coçar, certamente não vai parar tão cedo. 
Claro que sabemos que o poderio militar e químico dos Es-
tados Unidos, a quem lança suas bravatas, é suficiente para 
eliminar Kim, a Coreia do Norte, a Ásia inteira e talvez o pla-
neta todo do mapa, do universo. Mas que sentido faz dispor 
de tamanha potência? Que sentido faz dispor da capacidade 
de eliminar o mundo se automaticamente o próprio poderio 
e a própria força serão eliminadas junto? É como ter dois in-
divíduos, um preso ao outro, brigando à beira do precipício. 
Se um cair, o outro cai. E quem terá vencido a luta? Que sen-
tido haveria em tê-la vencido? Vemos Kim Jong-un e Trump 
brigando à beira do precipício. Qualquer um que caia, ou se 
caírem os dois, não importa, estaremos caindo todos jun-
tos. E talvez até já estejamos caindo e não nos damos conta.

Por tudo isso, talvez a tarefa mais urgente de cada um de 
nós, tarefa inadiável, seja repensar prioridades, metas, hábi-
tos. Devemos perguntar exatamente por que Kim lança bra-
vatas, e por que Trump reage como reage. São só eles, ou nós 
também nos comportamos assim, em nossa vida? Quais são 
os valores, os preceitos morais e éticos que eles defendem? 
Estamos de acordo com tais valores? Quando Trump bra-
da “os Estados Unidos acima de tudo”, estamos de acordo? 
Achamos que ele tem o direito e o dever de defender um lu-
gar, um território, um povo, nem que seja sob as custas e o 
suor de outros lugares, outros territórios, outros povos (nós 
próprios, por exemplo)?

Em nossa vida, defendemos com argumentos e reações 
iguais nossa terra, nossa propriedade, nosso patrimônio, 
nossa família, nosso carro, nosso dinheiro? São essas as pa-
lavras? Quem tocar em algo meu pediu guerra, e em nome 
do que defendo elimino quem quiser e quem for preciso? São 
esses os valores e as leis que regem Kim Jong-un e Trump, 
e sua gente. Se essas também são nossas leis, é porque esta-
mos ajudando a tornar insustentável e indigno de paz e de fe-
licidade um planeta do qual deveríamos estar cuidando, pre-
servando-o para os filhos e os netos dos que hoje o habitam.

A Primavera e as demandas ecológicas
Andando pelas ruas de nossa cidade, Sobradinho, 

encontramos lindas primaveras em flor nos matizes do 
branco ao lilás, enfeitando e perfumando as calçadas e 
jardins. Dão um toque primaveril. E na Praça Central, 
orquídeas nos tons rosa-lilás, do alto das árvores, pare-
ce-nos inclinarem-se para saudar a chegada da Prima-
vera. Entre as árvores, o pau-brasil, árvore símbolo da 
Cappaz -  Confraria Artistas 
e Poetas pela Paz. Foi planta-
da no ano de 2013, tendo eu 
sido nomeada guardiã da mes-
ma. Para cuidá-la, conto com 
a colaboração do amigo, o ci-
rurgião-dentista Hildo Vend-
rúsculo, dedicado defensor da 
natureza.

Dia 21 de setembro, co-
memora-se o “Dia da Árvo-
re”. Principalmente as Esco-
las realizam estudos e diver-
sas atividades com o objeti-
vo de conscientização sobre a 
preservação do meio ambien-
te, inclusive plantam árvores. E a comunidade? Se me-
tade da população de Sobradinho plantasse uma árvo-
re nessa data, teríamos em torno de 7.500 árvores. Em 
cinco anos, seriam 37.500 árvores. É uma ideia. Que tal 
colocá-la em prática?!   

           Todo esse cenário nos faz lembrar que o dia 5 
de setembro é o dia nacional dedicado ao pulmão do pla-
neta terra: Amazônia, a maior floresta tropical do plane-
ta. Ocupando um território muito extenso, tem uma va-
riedade de animais, plantas e rios tão grande que ajuda 

a controlar o clima da terra. Organismos preocupam-se 
com a sobrevivência da Amazônia. Uma região tão im-
portante assim para a natureza merecia mesmo ganhar 
um dia especial. 

A conscientização sobre a responsabilidade de preser-
var a natureza e a qualidade de vida aumenta gradual-
mente mesmo entre aqueles que têm pouca informação. 

Isso porque todos são afeta-
dos, de uma forma ou outra, 
mais cedo ou mais tarde, pe-
las práticas poluidoras e de-
vastadoras. As mudanças no 
ar, a água cada vez mais es-
cassa e a indisponibilidade de 
recursos naturais fazem par-
te desse contexto que já dei-
xou de ser preocupação ape-
nas de ecologistas. 

Portanto, entre as prin-
cipais demandas ecológicas 
que devem ser revistas conti-
nuamente estão a poluição e 
a escassez da água, o desma-

tamento, a superpopulação das cidades, o efeito estufa 
e o desenfreado consumismo. Para conter tudo isso, pre-
cisamos fazer, conscientemente, a parte que nos cabe.

Hoje, 22, às 17h02, começa a primavera. Desejamos 
a todos os leitores que muitas flores enfeitem seus jar-
dins, que os dias sejam de céu mais azul e as noites de 
céu mais estrelado, que as chuvas sejam recebidas como 
bênçãos, que as crianças brinquem alegremente nos par-
ques e praças, que o convívio entre as pessoas seja mo-
tivado por gestos de amor.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Kim Jong-un 
e Donald Trump 
se ameaçam 
com bravatas: os 
argumentos que 
usam e os valores 
que defendem são 
também os nossos?”
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Dois projetos aprovados em sessão ‘gaudéria’
>> LEGISLATIVO   Homenageando a Semana Farroupilha, vereadores compareceram 
pilchados ao Plenário Ott mar Kessler. Moções de reconhecimento também são apreciadas

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Esse é o tema da nossa Escola Profética esse 
ano, onde nós vamos buscar juntos a Porção 
multiplicada da Unção de Elias, somente de 
falar as lágrimas correm pelo meu rosto, a ex-
pectativa de ver esta geração recebendo a capa 
é para mim mais importante do que a minha 
própria vida, é o motivo de estar vivendo, é o 
motivo de buscar desesperadamente a Presen-
ça de Deus, eu estou buscando o Espírito Santo 
mais do que nunca.
Peça para Deus te levar a esse encontro com 
Ele, e busque desesperadamente para que 
venha sobre ti essa Unção, essa geração está 
esperando por você, essa geração está na ex-
pectativa que você receba, assim como Eliseu 
era a esperança daquela geração, você é a es-
perança dessa geração, por isso nós estamos 
investindo em você.

2º e último lote
INSCRIÇÕES PELO SITE:
www.escolaprofetica.vpeventos.com

Nós iremos falar nos dias 23 e 24 de setembro so-
bre o tema “FAÇA-ME TEU FILHO”, inspirado em um 
pedido inédito que Eliseu fez para Elias, para mudar 
a sua história, seu nível, liberando sobre você a Un-
ção de Elias, a capa, te fazendo uma pessoa comple-
tamente diferente.

Dúvidas você pode entrar em contato pelo Whatsapp 
05599748874

Dois projetos de lei 
foram aprovados 

pela Câmara de Verea-
dores de Sobradinho na 
noite da última segun-
da-feira, 18, em uma 
sessão onde boa parte 
dos parlamentares es-
tiveram vestidos com 
trajes tradicionalistas, 
como forma de come-
morar e homenagear a 
Semana Farroupilha e 
o Dia do Gaúcho, cele-
brado na última quarta-
-feira, 20. Até mesmo o 
hino rio-grandense foi 
entoado.

As propostas tiveram 
aprovação unânime no 
Plenário Ottmar Kessler. 
Uma delas faz alterações 
na lei que autoriza o mu-
nicípio a receber imó-
vel para construção do 
novo centro de eventos 
do CTG Galpão da Estân-
cia, visando adequar o 
imóvel às suas confron-
tações corretas.

O outro projeto alte-
ra a carga horária e pa-
drão do cargo em comis-
são de assessor jurídico, 
em virtude da necessi-
dade da permanência 
do profissional por um 
período maior junto às 
suas atividades, uma vez 
que o volume de servi-
ço está bastante eleva-
do em decorrência de li-
cença-saúde de um ser-
vidor do setor.

Também foram baixa-
dos dois projetos de lei, 
que deverão ser votados 
na próxima sessão. Um 
deles altera a composi-
ção do Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento 
Econômico (Condem), 
enquanto o outro con-
cede imóvel para a As-
sociação dos Aposenta-
dos, Pensionistas e Ido-
sos do Centro Serra. Já 
a Lei da Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) foi 
discutida em audiência 
pública na quinta-fei-
ra, 21, e deve ser vota-
da em breve.

Moções aprovadas
Duas moções de reco-

nhecimento também fo-
ram votadas durante a 
sessão ordinária, e am-
bas aprovadas por una-
nimidade. As homena-
gens são para o Coral 
Municipal, que come-
mora 25 anos de ativi-
dades neste ano, e para 
o servidor aposentado 
do Fórum de Sobradi-
nho, Sadi José Moraes. 
As propostas são dos 
vereadores Maxcemira 
Trevisan (PDT) e Adão 
Weber (PMDB).

   Juventude do PTB se  
organiza para evento
Antes de iniciar a ses-

são ordinária, foi con-
cedido espaço para a 
Juventude do Partido 
Trabalhista Brasileiro 
(PTB) de Sobradinho, 
que irá promover, no dia 
14 de outubro, uma con-

ferência municipal, que 
objetiva dar voz aos jo-
vens dentro da política. 
A presidente da JPTB, 
Thainá Moraes, utilizou 
a tribuna e convidou os 

vereadores a prestigia-
rem o evento, que tam-
bém deverá ter repre-
sentantes de outras ju-
ventudes de partidos da 
região.

 No espaço para as explicações pessoais:
A Escola de Samba Mocidade Independente, do Bairro Vera Cruz, celebrou seus 

28 anos de atividades com um jantar no último sábado (veja mais na página 27). A 
vereadora Preta Teichmann (PSDB) destacou a realização do evento, que lotou as 
dependências da sede, contando com a presença do prefeito Maninho Trevisan, vice 
Armando Mayerhofer e secretários municipais.

Valdecir Bilhan (PTB) convocou os vereadores e comunidade a participarem 
da audiência pública para discutir a Lei das Diretrizes Orçamentárias, ocorrida na 
manhã de ontem, e parabenizou a iniciativa da Juventude do PTB pelo seminário 
que será realizado. Já Elemar Lazzari (PMDB) elogiou Jair Cremonese, que assumiu 
recentemente a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente, e considera ele a pessoa 
ideal para o cargo.

O trânsito foi intensamente debatido na sessão. Luiz Freitas (PP) e Tuki Siman 
(PDT) voltaram a se posicionar de maneira contrária às mudanças efetuadas nas ruas 
Independência e Marechal Deodoro. O pedetista, inclusive, lembrou que o atual 
presidente do Conselho de Trânsito, Jair Bridi, mudou-se para Santa Catarina e que é 
preciso colocar outra pessoa para exercer o cargo.

Também não passou em branco o tradicionalismo. Tuki se disse honrado em 
voltar a utilizar indumentárias gaúchas, enquanto Éder Librelotto (PP) elogiou o 
festival da ovelha, promovido pelo CTG Galpão da Estância, e a iniciativa do grupo 
de tradicionalistas, em especial de Beto Fetzer e Ivonildo Lisbôa, de construir 
novamente o galpão campeiro na Praça 3 de Dezembro. Jeferson Mattana (PSB) e 
Adão Weber (PMDB) também fizeram menção à Semana Farroupilha em suas falas.

>> Após pedido da presidente Maxcemira, a maioria dos vereadores e servidores utilizaram pilchas na sessão ordinária

FOTOS: MATEUS SOUZA
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Plano de gestão deve contemplar novo campus
>> INVESTIMENTO PARA O FUTURO   Unisc vai se instalar no trevo de acesso a 
Sobradinho, às margens da ERS-400. Detalhamento do projeto sai após eleição da reitoria

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

A implantação do novo 
campus da Univer-

sidade de Santa Cruz do 
Sul (Unisc) em Sobra-
dinho é uma demanda 
antiga da região. Com 
uma nova área destina-
da para as futuras ins-
talações da instituição, 
às margens da ERS-400, 
a expectativa da comu-
nidade é pelo início da 
construção dos prédios. 
Antes de falar em pra-
zos e valores, contudo, 
é necessária a inclusão 
do projeto no programa 
de gestão que vai norte-
ar a Unisc pelos próxi-
mos anos.

Em novembro, será 
eleita a nova reitoria da 
Unisc, para um manda-
to de quatro anos. É esta 
gestão que terá a res-
ponsabilidade de enca-
minhar a construção do 
novo campus. Por en-
quanto, não há candida-
turas confirmadas para 
o processo eleitoral, mas 
a atual reitora, Carmem 
Lúcia de Lima Helfer, já 
manifestou seu interes-
se de disputar a reelei-
ção e o lançamento ofi-
cial de sua chapa deve 
ocorrer até o início de 
outubro.

O vice-reitor da Unisc, 

Eltor Breunig, em en-
trevista à reportagem 
da Gazeta da Serra, re-
força que o compromis-
so da universidade com 
Sobradinho é de lon-
go prazo e explica que, 
com a proposta presen-
te no plano de gestão 
– que deverá ser apro-
vado -, a construção do 
novo campus será deta-
lhada. “Vamos construir 
um campus nos mes-
mos moldes das outras 
extensões”, salienta, se 
referindo aos campi de 
Montenegro, Capão da 
Canoa e Venâncio Aires, 
que seguem o mesmo 
padrão.

Breunig, que esteve 
comandando as tratati-
vas da Unisc com a Pre-
feitura de Sobradinho, 
considera o local esco-
lhido como o ideal para 
a universidade. “Eu digo 
que, futuramente, aque-
la área será conhecida 
como o trevo da Unisc. 
Certamente a presença 
do campus ajudará a po-
voar o entorno”, lembra. 
Como exemplo, ele cita a 
própria sede da univer-
sidade em Santa Cruz, 
construída em um ba-
nhado, numa área pouco 
habitada até então.

O vice-reitor lembra 
que, quando a Prefeitu-
ra ofereceu este terre-
no todo o primeiro esca-

lão da reitoria foi unâni-
me em optar pelo local. 
A Unisc chegou a visto-
riar cinco áreas diferen-
tes, sendo muitas de-
las no interior, que fo-
ram descartadas justa-
mente pelo difícil aces-
so. Em 2015, chegou-se 
a um acordo pela área de 
cinco hectares que seria 
destinada para o Distri-

to Industrial, também 
às margens da ERS-400, 
na saída para Arroio do  
Tigre.

Os planos da Unisc 
para Sobradinho
Atualmente com três 

graduações em funcio-
namento – Administra-
ção, Ciências Contábeis 
e Direito-, a Unisc pode-
rá até mesmo ampliar a 
oferta de cursos com o 
novo campus de Sobra-

dinho. “Há algum tempo 
temos o interesse de co-
locar cursos da área tec-
nológica, mas não elabo-
ramos os projetos jus-
tamente porque não ti-
nha salas de aula dispo-
níveis”, alertou Breunig.

A extensão de Sobra-
dinho é a primeira da 
Unisc fora de Santa Cruz 
do Sul. Em 2018, com-
pletará 20 anos de ati-
vidades, sempre funcio-
nando ao lado da Escola 

Municipal Borges de Me-
deiros, no Bairro Maie-
ron. “Era para ser ins-
talações provisórias. O 
convênio que tínhamos 
com o município era 
para ficar 10 anos. Mas 
nunca imaginamos que 
passaria disso”, comenta 
o vice-reitor.  Conforme 
ele, a universidade cus-
teou diversas reformas 
no prédio, mas há anos 
existe a necessidade de 
um espaço mais amplo.

Localização privilegiada
Quando reassumiu a Secretaria Municipal de Indústria, Comércio e Serviços, em 

2015, Idelfonso Barbosa foi incumbido para uma importante missão pelo prefeito 
Maninho Trevisan: a de reaproximar o município da Unisc. Dois anos depois, ele 
avalia como positivo as tratativas. “Podemos dizer, com certeza, que boa parte da 
missão está cumprida”, salientou, elogiando a estreita relação entre ambos. “A boa 
relação entre Administração e Unisc haverá de continuar até que esse sonho regional 
se concretize”.

Barbosa vê a localização privilegiada como uma vantagem principalmente para 
a Unisc, já que todo o tráfego da região, de quem vai e volta do Centro do Estado, 
passará em frente ao campus. “A própria Unisc explicitava a satisfação pelo terreno. 
E foram os proprietários da área que provocaram essa possibilidade, que acabou 
se concretizando. Existem pessoas que, antes de pensar e projetar suas vidas, se 
preocupam com o futuro da nossa sociedade”, comemora.

O secretário de Indústria e Comércio também lembra que a consolidação do 
novo campus era uma promessa de campanha que está sendo cumprida, apesar 
das dificuldades financeiras. E vê a Unisc se somando a outros investimentos no 
município, que se mantém como a referência econômica do Centro Serra.

BRUNA SILVEIRA

>> Uma das reuniões ocorridas na Prefeitura, com Eltor Breunig e Fabiana Metzdorf da 
Silva, coordenadora de Recursos Humanos da Unisc

>> Neste local, vai nascer o novo campus da Unisc, com direito a vista privilegiada da área urbana de Sobradinho

MATEUS SOUZA
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Alunos da Escola Cristo Rei 
cobram “respeito aos professores”

Liderados por estudan-
tes da turma 202 da Es-
cola Estadual Cristo Rei, 
de Passa Sete, alunos do 
educandário realizaram 
uma manifestação, das 
8h30 às 10h30, em frente 
ao prédio, às margens da 
ERS-400, na manhã des-
ta quinta-feira, 21. Os es-
tudantes defendem o res-
peito aos professores e, 
sobretudo, a valorização 
da Educação pelo Gover-
no do Estado que, segun-
do eles: “está deixando 
a desejar, uma vez que o 
parcelamento salarial e a 
forma com que o Executi-
vo lida com a situação dos 
educadores é vergonhosa”. 

Os alunos portaram 
cartazes em apoio aos 
professores, além de dis-
tribuírem pequenas fai-

xas pretas aos motoristas 
e pedestres que passaram 
pelo local. Aproveitando-
-se da ocasião, eles expli-
caram os motivos da ação, 
uma vez que é necessário 
haver uma cobrança mais 
efetiva por parte da so-
ciedade. 

Cabe ressaltar que os 
professores continuam 
a trabalhar nas Escolas 
Estaduais de Passa Sete, 
não tendo aderido à gre-
ve por “acreditarem que 
precisam pensar nos es-
tudantes, que nada têm 
a ver com completa des-
consideração pela área da 
Educação, tão importante 
para todos, implementada 
pelo Governo do Estado 
nos últimos anos”. A ação 
foi acompanhada pela Bri-
gada Militar.

>> Cartazes e faixas com frases contra a situação atual da 
educação marcaram protesto em Passa Sete

>> Estudantes distribuíram faixas pretas aos motoristas 
que passavam pela ERS-400

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A quinta-feira ,  21, 
após o feriado do 

Dia do Gaúcho, foi mar-
cada por protestos con-
tra a atual situação da 
educação no Rio Grande 
do Sul e também do Bra-
sil. Alunos  do primeiro 
ao terceiro ano do Ensi-
no Médio da Escola Es-
tadual de Ensino Médio 
Arroio do Tigre (Eee-
mat) saíram das salas 
de aula e seguiram pe-
las ruas da cidade. 

No trajeto, que pas-
sou pelas ruas próxi-
mas da escola, cerca de 
300 alunos, conduziram 
faixas “Muda Brasil” - já 
usada no desfile de 7 de 
Setembro; “Educação é 
a base de tudo”; “Direito 
a educação em primeiro 
lugar”; seguidas do grito 
“Acorda sociedade edu-
cação é prioridade”. 

Conforme a profes-
sora Claísa Rutzen, que 
acompanhou o grupo, a 

iniciativa do movimen-
to foi dos alunos, da 
turma 103, em apoio 
aos professores devi-
do a situação da educa-
ção no Estado e também 
pela preocupação com 
a corrupção e o futuro 
do Brasil.

Os  alunos Wesley 
Côrrea,  14 anos,  do 
nono ano “A” e Jéssica 
Rauber, 16 anos, da tur-
ma 103 mencionaram a 
situação atual do Bra-
sil, lembrando da cor-
rupção e dos políticos. 
“É injusto os professo-
res receberem o valor 
parcelado de apenas R$ 

350,00. Eles merecem 
reconhecimento e res-
peito”, disse Wesley. 

Jéssica lembrou que 
a ideia partiu da turma 
103 que visitou todas 
as salas de aula e mo-
bilizou os demais estu-
dantes para a passea-

ta. O movimento Muda 
Brasil, já foi organiza-
do no desfile cívico de 7 
de Setembro pelos alu-
nos da turma 102 do en-
sino médio, também in-
tegrou o movimento. A 
Brigada Militar acom-
panhou o ato.

Atos em defesa da educação mobilizam
alunos em Arroio do Tigre e Passa Sete
>> RESPEITO   Manifestações também tiveram apoio aos 
professores e faixas contra a situação atual do país 

FOTOS: MAGALI DRACHLER
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Projeto coleta resíduos de propriedades rurais
>> MEIO AMBIENTE   Iniciativa começou em Sobradinho e nos municípios da região 
com 1.027 famílias produtoras de tabaco que são integradas à empresa JTI

PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE IBARAMA

Pela valorização da vida!

Produtores integra-
dos à Japan Tobaco 

International (JTI) com 
propriedades em Sobra-
dinho e arredores já não 
precisam se preocupar 
com a destinação dos 
resíduos secos gerados 
em suas áreas. Eles têm 
a empresa como aliada 
nessa tarefa. Buscan-
do evitar a ocorrência 
de resíduos que podem 
contaminar o tabaco, es-
timular práticas susten-
táveis e suprir uma de-
manda não atendida pe-
las prefeituras em mui-
tas localidades do inte-
rior do Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina e Pa-
raná, a JTI desenvolve o 
projeto “Pensar no futu-
ro é agir no agora”. 

A iniciativa, realiza-
da pela unidade de San-
ta Cruz do Sul, promove 
o recolhimento de lixo 
seco nas propriedades 
de agricultores que tra-
balham com a empresa. 

A proposta é, principal-
mente, manter os pai-
óis, varandas e proximi-
dades das estufas livres 
de resíduos. A ação teve 
início no ano passado, 
com um projeto-piloto 
abrangendo 1.027 fa-
mílias produtoras resi-
dentes em Sobradinho 
e municípios próximos. 
Nessa área, segundo a 
JTI, em 2016 foram re-
colhidos 59.465 quilos 
de lixo reciclável, sendo 
12% vidro, 7% papelão, 
35% metal, 40% plásti-
co e 6% de outros tipos. 

Bandejas de isopor, 
embalagens de agrotóxi-
cos ou usadas para colo-
car combustíveis estão 
fora do plano. A famí-
lia do produtor Adilson 
Horbach, de Linha Cere-
ja, interior de Arroio do 
Tigre, está entre as con-
templadas. Horbach, 32 
anos, a esposa Tatiane, 
27, e os pais dela – Iná-
cio Hermes, 61, e Petro-
nila, 53 – consideram 
a iniciativa muito posi-
tiva. Na localidade de-
les, o governo munici-

pal não faz coleta de lixo 
seco. Até algum tempo 
atrás, catadores passa-
vam pela propriedade 
a cada dois ou três me-
ses e levavam o que es-
tava reservado em um 
saco. Depois não apare-
ceram mais. 

Com o “Pensar no fu-
turo é agir no Agora”, 
Horbach recebeu, no 
ano passado, uma caixa 
de papelão grande, com 
diversos sacos plásti-
cos, para armazenagem 
dos resíduos retirados 
do ambiente pela famí-
lia. “Quando colocamos 
fertilizante na lavoura, 
já descemos para casa 
com as embalagens para 
guardar. O lixo domésti-
co seco vai direto para 
os sacos. Sem o proje-
to, aqui no interior é di-
fícil a destinação corre-
ta porque não tem cole-
ta da Prefeitura. Antes, 
o que nos ajudava era a 
ação dos catadores”, diz. 

A coleta é feita uma 
vez por ano, antes do 
início da colheita do ta-
baco. Adilson considera 

o projeto da JTI bem in-
teressante, porque con-
templa o meio ambien-
te e é bom para a empre-
sa, uma vez que evita a 
ocorrência de materiais 
estranhos junto ao taba-
co. O recolhimento dos 
resíduos é feito por em-
presas certificadas para 
esse serviço. Todo o pro-
cesso é supervisionado 
pelos orientadores agrí-
colas, conforme a em-

presa. E este ano deve 
começar em outubro.   
 
     Competição

O projeto participa de 
uma competição global 
da JTI, para a qual foram 
inscritos mais de cem. 
Destes, 21 chegaram à 
final e cinco serão pre-
miados. O resultado será 
apresentado em 18 de 
outubro, em um evento 
em Genebra. Dos 21, três 

são do Brasil: “O Pensar 
no futuro é agir no Ago-
ra”, “Desmatamento evi-
tado”, do Paraná, e “Es-
colas com placas foto-
voltaicas”, de Lagoa Bo-
nita do Sul. O diretor de 
Assuntos Corporativos e 
Comunicação da empre-
sa, Flávio Goulart, diz 
que esse prêmio visa à 
valorização de iniciati-
vas com grande impac-
to socioambiental.

Carmen Ziebell
carmen@gazetadosul.com.br

>> Família de Adilson Horbach, de Arroio do Tigre, foi contemplada

LULA HELFER/GAZETA DO SUL

O Cras Nascer do Sol, 
de Sobradinho, promo-
veu na última terça-fei-
ra, 19, uma mateada em 
comemoração a Sema-
na Farroupilha. O even-
to contou com apresen-
tações artísticas a car-
go dos grupos Tchê Peti 
e Dançar é Vida, aber-
tura do Galpão Nativo 
“Rancho sem Tramela”, 

momento de recreação 
com brinquedos con-
feccionados pelos pró-
prios alunos e escolha 
do peão e prenda. 

O peão é Fernando 
dos Santos e a prenda é 
Chaiane Martins de Oli-
veira. Na sequência, foi 
servido almoço para as 
crianças e adolescentes 
atendidos pelo Serviço 

de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos.

Conforme a secretá-
ria de Assistência So-
cial, Saionara Soder, a 
atividade teve como 
objetivo promover a 
integração das crian-
ças, adolescentes e ido-
sos que participam dos 
grupos ofertados pelo 
Cras.

Cras Nascer do Sol celebra 
a Semana Farroupilha

>> Atividade ocorreu na última terça-feira, na sede do Cras

DIVULGAÇÃO



ORAÇÃO DOS AFLITOS
Aflita se viu a Virgem Ma-
ria ao pé da cruz. Aflito me 
vejo. Valei-me minha mãe 
de Jesus. Confio em Deus 
com todas as minhas for-
ças por isso peço que ilu-
mine meus caminhos. Con-
ceda-me a graça que tan-
to desejo. Faça o pedido e 
mande publicar no 3º dia. 
Observe o que acontecerá 
no 4º dia. Agradece A.G.R.

Geral
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IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Em En-
cruzilhada do Sul e região 
várias propriedades rurais 
para plantio de soja, milho, 
oliveiras, videiras, criação 
de gado, reflorestamento 
etc., trabalhamos arrenda-
mentos e, parceira, dispo-
mos de áreas a venda com 
florestas de acácia e eucalip-
to barbada 156ha ótima p/
criação e plantação  4.500 
o ha,  40ha apenas 2.800,00 
ha 208ha 3.000,00ha, 128ha 
fazenda completa R$ 10.000 
o ha. Confira outras site 
www.imobiliarianovotem-
po.com.br 51 999 686 878.

VIAGEM COM MÓVEIS 
E FRETES PARA PRAIA E 
OUTRAS PARTES DO ES-
TADO. FONE 051 998 569 
562.

VENDE-SE:  Megane 
Sedan Dynamique, 2007. 
Estuda-se troca. MHJ2952. 
Tratar 51 99772 3257

������

CASA DE ALVERINARIA 
MOBILIADA-  200 m² – R$ 
550.000,00. Com energia so-
lar. 1 suíte e mais 2 Quartos, 
Sala, Varanda, Cozinha, 2 Ba-
nheiros, churrasqueira e lavan-
deria, Garagem para 2 carros, 
pátio fechado, portão eletrôni-
co, Rua Ângelo Vendrúsculo, nº 
180, Bairro Vera Cruz - Sobra-
dinho-RS

UM TERRENO  – R$ 80.000,00. 
9 metros de frente por 16 me-
tros de fundo. Bem localiza-
do, perto da Auto Elétrica Lis-
boa. Localizado na Av. Repú-
blica, Bairro: Centro – Sobra-
dinho -RS.

CASA DE ALVERINARIA -  100 
m² – R$ 260.000,00. Com ter-
reno de 600 m². 3 Quartos, 
Sala, Cozinha, Banheiro, Kios-
que com churrasqueira e lavan-
deria, Garagem, Pátio fechado, 
portão eletrônico, Rua Professor 
Ivo Rathke, nº 211, Bairro Rio 
Branco - Sobradinho-RS

APARTAMENTOS -  84 m² – 
R$ 275.000,00. Condomínio em 
torno de R$ 200,00. 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço, garagem. Edifício Sobra-
dinho, com elevador. Rua Pedro 
Álvares Cabral, nº 297-  Bairro 
Centro – Sobradinho -RS

UM TERRENO COM 02 CA-
SAS DE ALVENARIA  – R$ 
200.000,00. Localizada na Rua 
Padre Landel de Moura,Nº 225.

Bairro: Rio Branco – Sobra-
dinho -RS.

CHÁCARA – R$ 380.000,00
Área de 3 hectares, com ben-

feitorias. Localizada em Linha 
Carijinho -  Sobradinho –RS

ÁREA RURAL – 12 há –R$ 
168.000,00 (R$14.000,00/há). 
Localizada na Cabeceira do Sal-
so, Vila União – Candelária -RS

Sindicato dos Trabalhadores 
Agricultores Familiares de Estrela Velha

Edital de Convocação
 O Sindicato dos Trabalhadores Agricultores Familiares de Es-

trela Velha, por seu Presidente no uso das atribuições que lhe confere o 
Estatuto Social da Entidade, CONVOCA os associados, em dia com suas 
obrigações, para  Assembléia Geral  Extraordinária, à ser realizada no dia 
06 de outubro de 2017,  tendo como local a Sala de Reunião da Entida-
de, cito na Rua Zilda Schmitt Buss, 58 na cidade de Estrela Velha RS, ten-
do seu inicio às 13:00 horas em primeira convocação  ou  em segunda 
convocação às 14:00 horas, observando o quórum estatutário, com a se-
guinte ordem do dia.

Escolha de 03 ( três ) membros titulares da comissão eleitoral e 03 (três) 
membros suplentes da comissão eleitoral, que coordenarão o processo 
eleitoral da entidade.

Ratificação e aprovação do Regimento Eleitoral, para adequação as 
novas alterações estatutárias aprovada em assembleia em 24/03/2017. 

Assuntos Gerais;

Estrela Velha RS, 15 de setembro de 2017.

Olegário Silveira - Presidente Carmen Maria Dalmolin - Secretária

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
VARA JUDICIAL – COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: 
EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 
134/1.15.0001867-9 (CNJ: 0003420-18.2015.8.21.0134). EXEQUENTE: 
ALLIANCE ONE BRASIL EXPORTADORA DE TABACOS LTDA. 
EXECUTADO: MATHEUS FELIPE SERINA E OUTROS. OBJETO: 
VENDA, EM LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): 
UMA FRAÇÃO DE TERRAS COM ÁREA DE 8 há, DENOMINADA 
‘ÁREA 3’, LOCALIZADA EM LINHA DAS PEDRAS, NO MUNICÍPIO 
DE IBARAMA/RS, CONFRONTANDO-SE: AO NORTE, COM A 
ÁREA 01; ÁREA 02 E ÁREA DE CRÉDITO FUNDIÁRIO; AO SUL 
COM ÁREA REMANESCENTE DE DARCI SERINA; AO LESTE COM 
NICOLAU MANEGASSI; E AO OESTE COM CELSO RODRIGUES. 
MATRÍCULA Nº 17.443 CRI DE SOBRADINHO. AVALIAÇÃO: R$ 
80.000,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU 
SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS 
DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA 
AVALIAÇÃO DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO 
FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO 
ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEILOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: 
DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCONTRADA PELO(A) 
OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, FICA POR 
ESTE INTIMADO. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 02/10/2017 ÀS 
10:15hs; 2ª DATA: 16/10/2017 ÀS 10:15hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. 
SOBRADINHO, 06 DE JULHO DE 2017. LEILOEIRO: ALEXANDRE 
MEDEIROS SILVA. JUÍZA DE DIREITO: DRA. VANESSA LILIAN DA 
LUZ.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SEGREDO

AVISO DE LICITAÇÃO
CONVITE N° 04/2017

O Prefeito Municipal de Segredo, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que no dia 03 de Outubro de 2017, às 14 horas, na 
Sala de Licitações da Prefeitura, a Rua Pe. João Pasa, 10 na cidade de Se-
gredo – RS se reunirá a Comissão de Julgamento de Licitações, com a fi-
nalidade de receber propostas e documentos de habilitação, objetivan-
do a contratação de mão de obra com aquisição de peças para conser-
to do trator esteira Komatsu D51EX-22.  Maiores informações na Secre-
taria de Administração, na Prefeitura de Segredo, Rua Pe. João Pasa, 10, 
fone (51) 3745 1001, e-mail compras@segredors.com.br ou pelo site 
www.segredo.rs.gov.br. 

Segredo, 19 de Setembro de 2017.
 
                         VALDIR JOSÉ RODRIGUES  
                                     Prefeito Municipal   

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA
SETOR DE LICITAÇÕES 

SÚMULAS DOS CONTRATOS

Contrato Nº 034/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa DENTARIA DISTRIBUIDORA 
HOSPITALAR POA LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 91.083.212/0001-35. 
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 13.400,00.

Contrato Nº 035/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa ALTERMED MATERIAL MÉ-
DICO HOSPITALAR LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 00.802.002/0001-02.  
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 11.372,97.

Contrato Nº 036/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa CMED SERVIÇOS TÉCNICOS 
E DISTRIBUIDORA LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 20.444.829/0001-90. 
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 8.629,00.

Contrato Nº 037/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa MAXI DISTRIBUIDO-
RA DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
08.117.149/0001-67. 
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 4.647,00.

Contrato Nº 038/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa REFRIGERAR CO-
MÉRCIO DE CLIMATIZADORES LTDA - ME, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
23.162.246/0001-65.
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 3.580,00.

Contrato Nº 039/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa LOGITEX BRASIL CO-
MERCIAL EIRELI - EPP, inscrita no CNPJ/MF sob nº 22.392.045/0001-91. 
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 5.712,50.

Contrato Nº 040/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa BIOTECNO INDÚSTRIA 
E COMÉRCIO LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 04.470.103/0001-76.
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 12.400,00.

Contrato Nº 041/2017.
Pregão Presencial nº 035.2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa INSTRAMED INDÚSTRIA 
MÉDICO HOSPITALAR, inscrita no CNPJ/MF sob nº 90.909.631/0001-10. 
Objeto: Aquisição de equipamentos para a Secretaria Municipal de Saúde.
Valor: R$ 19.800,00.
Vigência dos contratos: A vigência deste Contrato de fornecimento ini-
ciar-se-á na data de sua assinatura e o final ocorrerá em 31/12/2017.

Estrela Velha, 12 de setembro de 2017.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 19/2017

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que no dia 04 de outubro de 2017, às 09 
horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, estará recebendo propostas para contratação de empresa com equi-
pe de trabalho para prestação de serviços de topografia no Município 
de Lagoa Bonita do Sul. Maiores informações na Prefeitura Municipal de 
Lagoa Bonita do Sul, Avenida José Luchese, 1199, ou pelo telefone: (51) 
3616-4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br.

Lagoa Bonita do Sul, 22 de setembro de 2017.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
                                                                                                                                                                                                                                                                                           

Os agropecuaristas do 
Cite de Pecuária de Cor-
te de Passa Sete, que inte-
gra também produtores 
de Sobradinho, Segredo 
e Lagoa Bonita do Sul, es-
tarão reunidos nesta sex-
ta-feira, 22, na proprie-
dade do agropecuarista 
Gilson Luis da Silva, em 
Campo de Sobradinho. A 
recepção será às 17 ho-
ras e após, haverá visita-
ção à campo para avalia-
ção das instalações, pas-
tagens e rebanho bovino 

de excelente padroniza-
ção genética, para pos-
terior troca de experiên-
cias.                                                                 

Em pauta, estará a ava-
liação e prestação de con-
tas da oitava edição do 
Jantar do Novilho Angus 

do Cite, realizado no dia 
1º de setembro, no CTG 
Galpão da Estância, em 
Sobradinho. Conforme o 
coordenador do Cite, Ita-
mar Batista da Silva, em 
prévia avaliação, o even-
to foi considerado um su-

cesso de público e alcan-
çou o objetivo de integra-
ção dos citeanos e a co-
munidade regional.

Também estará em 
pauta, a exportação de 
novilhos Angus, visto que 
o citeano Vanderlei Batis-
ta da Silva, recentemen-
te carregou mais dois lo-
tes para a Turquia A reu-
nião terá a presença de 
técnicos da Emater/RS-
-Ascar. O atual presiden-
te do Cite é o agropecua-
rista Aladi Scotta.

Citeanos avaliam o jantar festivo
PASSA SETE
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Cotriel adquire estrutura recebida da Granol
>> SOBRADINHO   Silos da fi lial terão capacidade de receber até 350 mil sacas de soja

Na segunda-feira, 18, 
a Diretoria da Co-

triel, juntamente com 
os proprietários da em-
presa Granol, acertaram 
a venda de toda a estru-
tura de recebimento lo-
calizada em Sobradinho 
para a Cooperativa. Com 
esta aquisição, a região 
passa a contar com uma 
filial com capacidade de 
receber 350 mil sacas de 
soja. “É um passo que de-
monstra como a Cotriel 
valoriza seus associa-
dos e que chegou para 
ficar nesta região”, dis-
se o presidente, Leoce-
zar Nicolini.

O Posto de Recebi-
mento de Sobradinho, 
onde a Cotriel começou a 
atuar em 2007, abrange, 

além do próprio muni-
cípio, as cidades de Pas-
sa Sete, Segredo, Lagoa 
Bonita do Sul e Ibarama. 
São atendidos 631 asso-
ciados, boa parte de pe-
quenos produtores. 

A estrutura, que ago-
ra passa a ser da Cotriel, 
havia sido alugada em 
março para o recebimen-
to da soja. “Desde o co-
meço da nossa atuação 
aqui, este ano a entrega 
de produção superou as 
nossas expectativas, de-
monstrando que o sócio 
confia no trabalho reali-
zado pela nossa equipe”, 
enfatizou o gerente da 
Cotriel em Sobradinho, 
Leandro Fernandes, que 
participou do ato de en-
trega que ocorreu na ter-

ça-feira, 19, no local.
Presente também à 

oficialização desta com-
pra em Sobradinho, o 
gerente de grãos, Odél-
cio Hartmann, disse que 
a estrutura necessitará 
apenas de alguns ajustes, 
como instalação do siste-
ma Cotriel, para come-
çar a funcionar. “O novo 
posto que tem cinco anos 
de uso, sendo que só re-
cebia soja, já conta com 
tombador, e modernos 
equipamentos de pré-
-limpeza, além de seca-
dor, moegas e termome-
tria, os quais, nesta safra, 
agilizaram o grande re-
cebimento que tivemos”, 
enfatizou.

Quanto ao terreno ad-
quirido em 2015, na lo-

calidade de Arroio Bo-
nito, e que seria utiliza-
do para a construção das 
futuras instalações, a Co-

triel negocia com a Pre-
feitura de Sobradinho 
um destino para o local. 
Não há data para a trans-

ferência dos funcioná-
rios que atuam no Pos-
to alugado no centro da 
cidade para a nova filial.

>> Compra da estrutura foi oficializada no começo desta semana

DIVULGAÇÃO

Com uma programa-
ção recheada de ati-
vidades desde a últi-
ma semana, Sobradi-
nho teve nesta quar-
ta-feira, 20, o encerra-
mento da Semana Far-
roupilha. A extinção da 
Chama Crioula, ato que 
acontece tradicional-
mente nesta data, foi 
um dos pontos altos na 
Praça 3 de Dezembro, 
que novamente rece-
beu um grande público 
para prestigiar o Galpão 

Campeiro, que pela se-
gunda vez foi montado 
por um grupo de ami-
gos tradicionalistas do 
município.

Quem também deu 
encerramento às co-
memorações foi o CTG 
Galpão da Estância, que 
elegeu sua nova patro-
nagem na terça-feira, 
19. Cláudio Coleraus, 
que já esteve à frente 
da entidade entre 2015 
e 2016, foi eleito novo 
patrão para um man-

dado de um ano, subs-
tituindo Valmir Pereira. 
O vice será Aladi Scotta. 

Já na tarde de quar-
ta, um grupo de cava-
larianos desceu a Ave-
nida João Antônio, re-
cebendo aplausos de 
quem passava pelo lo-
cal. Outra atração foi o 
grupo Segredos da Tra-
dição, da Escola Estadu-
al Padre Affonso Diehl, 
de Segredo, que se apre-
sentou no Quiosque da 
Praça.

Amor ao Rio Grande exaltado em mais uma Semana Farroupilha
TRADICIONALISMO

FOTOS: CASA DA CULTURA
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Município de Passa Sete

As obras do Contra-
to de Recuperação 

e Manutenção de Rodo-
vias (Crema Santa Ma-
ria-Cachoeira do Sul) na 
região Centro Serra, con-
firmadas na audiência da 
última semana com re-
presentantes do Depar-
tamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem 
(Daer) e o titular da Se-
cretaria Estadual dos 
Transportes, vão iniciar 
por Arroio do Tigre, na 
RSC-481.

A construtora Com-
pasul, uma das vencedo-
ras da licitação, vai tra-
balhar na recuperação 
da rodovia, no trecho de 
dez quilômetros de Ar-
roio do Tigre até a loca-

lidade de Vila Progresso, 
a partir do trevo de aces-
so principal da cidade. As 
máquinas e equipamen-
tos estão chegando no 
local onde está situado 
o britador da Prefeitura 
de Arroio do Tigre. “As 
obras iniciam imediata-
mente”, assegurou o se-
cretário Pedro Westpha-
len ao deputado estadual 
Adolfo Brito (PP).

Na segunda, 18, e ter-
ça-feira, 19, Brito esteve 
reunido com Westpha-
len tratando do assunto. 
Nos próximos dias, de-
vem ser definidos os ou-
tros dois trechos do con-
trato: Candelária até Vila 
União, na ERS-400, e da 
RSC-481, no entronca-

mento com a ERS-347, 
em Sobradinho, até Ar-
roio do Tigre. “Espera-
mos definir isso nos pró-
ximos dias”, declarou o 
parlamentar após a re-
união com Pedro West-
phalen.

O contrato do Crema  
Santa Maria-Cachoeira 
é de cinco anos, e é váli-
do para a restauração e 
manutenção de 251 qui-
lômetros em rodovias 
da Região Central, tota-
lizando R$ 153 milhões 
do Banco Mundial (Bird). 
Além das estradas da re-
gião Centro Serra, outros 
trechos que serão aten-
didos são nas rodovias:  
ERS-149, RSC-287, ERS-
348, ERS-511 e VRS-804.

Secretário confirma início de obras do Crema
>> BOA NOTÍCIA   Trecho entre Arroio do Tigre até a localidade de Vila Progresso será o 
primeiro da região Centro Serra a ser recuperado pela construtora Compasul

>>  Trecho de Arroio do Tigre até a localidade de Vila Progresso apresenta diversos     
problemas estruturais e será recuperado

MAGALI DRACHLER

No último dia 14, os 
sindicatos de trabalhado-
res rurais do Centro Ser-
ra, juntamente com re-
presentantes do restan-
te do Estado e Fetag-RS, 
fizeram uma grande mo-
bilização trancando por 
mais de três horas a pon-
te internacional Barão de 
Mauá, na fronteira do Bra-
sil com o Uruguai, entre os 
municípios de Jaguarão e 
Rio Branco. O secretário 
da Regional Sindical Cen-

tro Serra, Miguel Limber-
ger, lembra que nos últi-
mos dois anos, em torno 
de 19 mil produtores de 
leite desistiram da ativi-
dade, ou seja, queda de 
22,5%.

Já 30 indústrias e 
agroindústrias com siste-
ma de inspeção deixaram 
de operar no Estado. Só 
no ano passado, 242 mil 
toneladas de leite e deri-
vados foram importados 
principalmente do Uru-

guai. Neste ano, já che-
ga a 115 mil toneladas. O 
preço mínimo de garantia 
para o litro de leite estipu-
lado pelo governo é de R$ 
0,87, preço abaixo do cus-
to de produção. 

Miguel explica que os 
sindicalistas reivindicam 
a criação de quotas de im-
portação, restringindo a 
entrada do produto e va-
lorizando a produção na-
cional, e que sejam cria-
das políticas de abasteci-

mento e estocagem de lei-
te, protegendo o produtor 
e o mercado interno. 

Ele também salienta 
que é necessário o incen-

tivo à cadeia produtiva do 
leite e revisão de preços 
mínimos que cubra o cus-
to de produção, além da 
revisão do acordo comer-

cial via Mercosul em rela-
ção aos produtos primá-
rios que são feitos no Bra-
sil, como o trigo, o arroz, a 
cebola, leite e outros.

Sindicalistas se mobilizam em defesa da produção de leite
PONTE TRANCADA

DIVULGAÇÃO/FETAG-RS



Gazeta da Serra22 Sexta-feira I 22 I Setembro I 2017 Especial

FOTO: DIVULGAÇÃO/BM



Mais de 200 alunos 
alunos e professo-

res das escolas parceiras 
de Arroio do Tigre, So-
bradinho, Tunas e Lagoa 
Bonita do Sul estiveram 
no último dia 13, no sa-
lão paroquial católico de 
Arroio do Tigre, durante 
a segunda fase da Mostra 
Científica Verde é Vida. 
O objetivo do encontro 
foi a escolha do trabalho 
que representará a Re-
gião de Atuação Sobra-
dinho e Arroio do Tigre 
na nona edição da Mos-

tra Científica Sul-Brasi-
leira Verde é Vida, duran-
te a 18ª Expoagro Afu-
bra, de 20 a 22 de mar-
ço de 2018. Também fo-
ram entregues materiais 
referentes ao Projeto e a 
nova edição da Revista 
Verde é Vida. 

Foi selecionado o tra-
balho, “Horto Medicinal: 
relógio do corpo huma-
no”, das alunas Jaíne de 
Fátima Bugs e Amanda 
Eloísa Schneider, da es-
cola Jacob Dickel, da lo-
calidade de Coloninha, 
Arroio do Tigre, orienta-
das pela professora Da-
niela de Campos Freitas. 
O trabalho conquistou 

a representatividade da 
Região de Atuação Sobra-
dinho e Arroio do Tigre. 

Na parte da tarde foi 
realizada uma gincana 
cooperativa sendo que o 
alunos e professores fo-
ram divididos, aleatoria-
mente, em cores para re-
alizar tarefas como mon-
tar quebra-cabeças, jogar 
ioiô e bolinha de gude e 
confeccionar e jogar pe-
tecas. A equipe vence-
dora foi a da cor verde – 
Guardiões da Terra – e a 
rainha da gincana a alu-
na Carla Fischer Womer. 

Ainda foram condeco-
rados os Grupos Ambien-
tais: “Levando a Nature-

za a Sério”, da escola Er-
vino Alberto Konrad, de 
Arroio do Tigre; “Prote-
tores da Natureza”, da es-
cola Jacob Dickel, de Ar-
roio do Tigre; e “Rainha 
Verde”, da escola Rainha 
dos Apóstolos, de Lagoa 
Bonita do Sul.

Todos os sábados, das 10h às 11h15.
Apresentação: Abílio Zuchetto

Participe
51 3747 1321
51 9 9824 5780

Obras de ampliação e reforma da escola Vitalino Muniz são concluídas
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Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

51 3747 1321
51 9 9824 5780

A Hora Colonial
um programa com o cheiro do campo

A Prefeitura de Arroio 
do Tigre inaugura 

neste sábado, 23, a am-
pliação e reforma da Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental Vitali-
no Muniz, de Sítio Novo, 
Arroio do Tigre. 

Os trabalhos tiveram 
início no dia 2 de julho 
de 2015 e foram conclu-
ídos no dia 9 de junho de 
2017 onde foram cons-
truídas duas novas salas 
de aulas com capacida-
de para atender até 120 
alunos, dois banheiros, 
uma área administrativa, 
uma cozinha e uma área 
de serviço aberta. A obra 
foi realizada pela empre-
sa Irmãos Speth, vence-
dora da licitação. O va-
lor total do investimento 
foi de R$ 244.726,75, re-
curso do Fundo Nacional 

de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) e con-
trapartida do município.

Para o prefeito Mar-
ciano Ravanello, a inau-
guração da reforma e 
ampliação da escola re-
flete em toda comuni-
dade. “Sinto-me feliz e 
satisfeito de inaugurar 
essa reforma e amplia-
ção. Essa nova estrutu-
ra vai dar condições me-
lhores de ensino e apren-
dizagem, e nosso objeti-
vo é dar o melhor, tanto 
na qualidade de ensino 
quanto na infraestrutu-
ra para nossas crianças 
e jovens”, disse.

A inauguração está 
marcada para começar 
às 10h, seguido de almo-
ço. À tarde haverá uma 
vasta programação para 
a comunidade.

Município sedia segunda fase de Mostra Científica
>> VERDE É VIDA “Horto Medicinal: relógio do corpo humano”, das alunas Jaíne Bugs e 
Eloísa Schneider, foi o trabalho escolhido para representar a região na Expoagro Afrubra



Os vereadores de Ar-
roio do Tigre esti-

veram reunidos no final 
da tarde desta segunda-
-feira, 18. Na pauta, dois 
projetos de lei, sendo um 
do Executivo e outro do 
Legislativo. O que mais 
chamou a atenção foi o 
que revoga o aumento 
real dos subsídios dos 
vereadores. Os valores 
foram corrigidos no co-
meço do ano com o au-
mento real de 0,34% so-
bre os vencimentos. 

O Tribunal de Contas 
do estado orientou aos 
parlamentares pela de-
volução dos valores já 
recebidos, uma vez que, 

por ocuparem as cadei-
ras da Câmara, não po-
deriam ter seus salários 
reajustados. A presiden-
te do Legislativo, Vivia-
ne Redin Mergen (PP), 
explicou que os salários 
só poderiam ter a repo-
sição inflacionária e que, 
à época do reajuste, não 
sabiam da vedação. 

De acordo com o rela-
tor do projeto, Leandro 
Timm (PP), os valores 
percebidos de janeiro até 
setembro serão devolvi-
dos já no próximo mês. 
“O valor gira em torno de 
R$ 118,00 por vereador 
que será devolvido aos 
cofres”, afirmou. 

Já o outro projeto que 
entrou na pauta do dia 
foi o que autoriza o Exe-
cutivo a abrir crédito su-

plementar no valor de R$ 
160.426,19. Conforme a 
justificativa, o recurso 
será para custear des-
pesas essenciais como 
aquisição de materiais 
para reposição na ilumi-
nação pública rural e ur-
bana. Os recursos servi-
rão também para com-
pra de medicamentos 
para a farmácia básica e 
judiciais, despesas com 
servidores, em especial 
motoristas da Secreta-
ria da Saúde, manuten-
ção da frota de veículos, 
além de auxílio financei-
ro para o programa Mais 
Médicos.

Única a utilizar a tri-
buna para explicações 
pessoais, a vereadora 
Madalena Pasa (PMDB) 
destacou a visita que 

recebeu do deputado 
federal Alceu Moreira 
(PMDB) na última sema-
na. De acordo com ela, 
encaminhou alguns pe-
didos como reformas no 
Hospital Santa Rosa de 

Lima e pela permanência 
da agência da Caixa Eco-
nômica Federal. Mada-
lena também disse que 
o efetivo da Brigada Mi-
litar do município deve 
ser reforçado pelo sar-

gento da reserva, Mau-
ro Rogério Soares, para 
serviços internos admi-
nistrativos.

A próxima sessão deve 
ocorrer na segunda-fei-
ra, 2 de outubro, às 10h.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

>> Vereadores apreciaram dois projetos em sessão no Plenário Armidório Oscar Pasa
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Vereadores devolvem valores após 
orientação do Tribunal de Contas 
>> legislativo  Dinheiro será descontado na folha salarial dos parlamentares no próximo mês 

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
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OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS 
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Cotriel adquire estrutura de recebimento da Granol em Sobradinho

 Na segunda-feira, 18, a Diretoria da Cotriel, juntamente com os proprietários da empresa Granol 
acertaram a venda de toda a estrutura de recebimento localizada em Sobradinho para a Cooperativa. Com 
esta aquisição, a região passa a contar com uma fi lial com capacidade de receber 350 mil sacas de soja: “É um 
passo que demonstra como a Cotriel valoriza seus associados e que chegou para fi car nesta região”, disse o 
presidente da Cooperativa, Leocezar Nicolini. 
 O Posto de Recebimento de Sobradinho, onde a Cotriel começou a atuar em 2007, abrange além 
do próprio município  as cidades de  Passa Sete, Segredo, Lagoa Bonita do Sul e Ibarama. São atendidos  631 
associados, boa parte de pequenos produtores. A estrutura, que agora passa a ser da Cotriel, havia sido alu-
gada em março para o recebimento da soja: “ Desde o começo da nossa atuação aqui e este ano,  entrega de 
produção superou as nossas expectativas, demonstrando que o sócio confi a no trabalho realizado pela nossa 
equipe, enfatizou o gerente da Cotriel em Sobradinho, Leandro Fernandes, que participou do ato de entrega 
que ocorreu na terça-feira, 19, no local.
 Presente também à ofi cialização desta compra em Sobradinho, o gerente de grãos, Odélcio Hart-
mann, disse que a estrutura necessitará apenas de alguns ajustes, como instalação do sistema Cotriel, para 
começar a funcionar: “O novo posto que tem cinco  anos de uso sendo que só recebia soja, já conta com 
tombador, e modernos equipamentos de pré-limpeza, além de  secador, moegas e termometria os quais, nesta 
safra, agilizaram o grande recebimento que tivemos”, enfatizou.
 Quanto ao terreno adquirido em 2015 na localidade de Arroio Bonito, e que seria utilizado para a 
construção das futuras instalações,  a Cotriel negocia com a prefeitura de Sobradinho um destino para o local. 
Não há data para a transferência dos funcionários que atuam no Posto alugado no centro da cidade para a nova 
fi lial.

CARNE BOVINA 1°C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$16,49
TOMATE LONGA VIDA= R$2,89 KG
ABACAXI= R$3,78 UNIDADE;
BATATA BRANCA= R$1,49 KG
BATATA ROSA= R$1,89
BATATA DOCE= R$1,89
COUVE CHINESA= R$1,99 UNIDADE;
MAÇÃ GALA PEQUENA= R$2,89 KG
MORANGUINHO= R$15,99 KG
OVOS VERMELHOS= R$4,99 DÚZIA;
CERVEJA BRAHMA MALZBIER, LT.350ML  R$3,39
CERVEJA BUDWEISER, LT.473ML  R$3,49
CERVEJA EISENBANHN PILSEN, LT.350ML  R$2,99
ENERGÉTICO FRUKITO FRUTAS CÍTRICAS, FR.2L  R$4,69
REFRIGERANTE FRUKI, FR.2L  R$3,49
COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG  R$4,99
ERVA MATE REI VERDE, PCT.1KG   R$7,98
JOGO DE COPOS CISPER PARA CERVEJA, JG.C/6UN  R$29,98
LEITE NESTLÉ MOLICO/NINHO, CX.1LITRO R$3,29
LOMBO SUÍNO C/OSSO CONGELADO, KG   R$9,49
POTES EURO INOX C/TAMPA, CNJ.3PC.  R$39,98
BEBIDA LÁCTEA NESTLÉ POLPA NESTON, CNJ6UN.  R$5,79



COOPERATIVISMO

Secretaria da Educação oferece curso de música
>> NOVIDADE Percepção rítmica, raciocínio lógico e coordenação motora são esti muladas nos alunos
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Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 006/2017     
DE 14 DE SETEMBRO DE 2017.
REVOGA AUMENTO REAL DOS SUBSÍDIOS DOS VEREA-

DORES E DA VERBA DE REPRESENTAÇÃO, AUSÊNCIA IN-
JUSTIFICADA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 079/2017      
DE 15 DE SETEMBRO DE 2017.
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO SU-

PLEMENTAR NO MONTANTE DE R$ 160.426,19 (CENTO E 
SESSENTA MIL QUATROCENTOS E VINTE E SEIS REAIS E 
DEZENOVE CENTAVOS).

Foram entregues no 
dia 18 de agosto, 

para as turmas de pré 
B das Escolas Munici-
pais de Educação Infan-
til (EMEIs) de Arroio do 
Tigre, um kit contendo 

15 flautas doce Yamaha 
para o curso de musicali-
zação infantil, idealizado 
pela Secretária de Edu-
cação, Simoni Beilke. O 
curso está sendo minis-
trado pelo professor de 

música Mateus Costami-
lan Costa, o qual ressalta 
que é muito importante 
trabalhar música com as 
crianças desta faixa etá-
ria. Assim, trabalha-se, 
desde cedo, habilidades 

cognitivas de extrema 
importância para o de-
senvolvimento do edu-
cando como: percepção 
rítmica, memória, racio-
cínio lógico, coordena-
ção motora, inteligência 

musical entre outras. O 
ensino de música torna-
-se importante também 
para a sensibilização do 
educando quanto à bele-
za da arte e da cultura, no 
intuito de formar cida-

dãos que estejam prepa-
rados para engajar-se na 
sociedade de forma ple-
na e construtiva. As aulas 
serão semanais, nas sex-
tas-feiras com duração 
de uma hora por turma.

Prefeito vistoria área em Linha Tigre para construção de quadra
O prefeito Marciano 

Ravanello, esteve na ma-
nhã da última terça-feira, 
19, juntamente com o Se-
tor de Engenharia e Proje-
tos, vistoriando a área da 
comunidade de Linha Ti-
gre, interior de Arroio do 
Tigre, onde será iniciado 
nos próximos dias a cons-
trução de quadra polies-
portiva.

O recurso para a obra 
foi repassado através de 
emenda parlamentar do 
ex-Deputado Federal Vil-
son Covatti, por meio do 
Ministério do Esporte no 
âmbito do Programa Es-

porte e Grandes Eventos 
Esportivos – Implanta-
ção e Modernização de In-
fraestrutura para Esporte 
Educacional, Recreativo e 
de Lazer.

A quadra proporciona-
rá às crianças a oportuni-
dade de ter em seus cur-
rículos escolares progra-
mas educacionais rela-
cionados ao esporte, bem 
com um espaço para re-
creação, o que implica em 
melhor condicionamento 
físico, mais saúde, além 
de melhorar as regras de 
comportamento, intera-
ção, socialização e quali-

dade de vida. 
A conclusão está pre-

vista para o final de de-
zembro e beneficiará a 
comunidade de Linha Ti-
gre e as localidades de Vila 
Progresso, Linha Paleta, 
São Pedro, São José e Li-
nha Santa Cruz.

Marciano destaca, “que 
aproximadamente 200 fa-
mílias serão beneficiadas 
com a construção desta 
quadra, a qual irá propor-
cionar um local adequa-
do para que a comunida-
de possa realizar eventos 
sociais, culturais e princi-
palmente esportivos”.

Musa da Terceira Idade será conhecida 
durante evento na próxima semana

A prefeitura de Ar-
roio do Tigre, juntamen-
te com o Conselho Muni-
cipal do Idoso e a Secre-
taria de Assistência Social 
irão promover na próxi-
ma quarta-feira, 27, ativi-

dades no Clube 25 de Ju-
lho seguida de tarde dan-
çante. Na ocasião, have-
rá palestra com a psicó-
loga Mestre em Geronto-
logia/UFSM, Isabel Var-
gas Witczak e escolha da 

Musa Municipal da Ter-
ceira Idade. A programa-
ção segue no dia 6 de ou-
tubro quando haverá pa-
lestra para todo a Asso-
ciação dos Municípios do 
Centro Serra (Amcserra), 
das 13h às 16h, na Câma-

ra de Vereadores de Ar-
roio do Tigre. O tema a 
ser abordado será “Mo-
mento de Reflexão sobre 
temáticas do envelheci-
mento: juntos somamos 
mais pela valorização dos 
nossos idosos”.

Arroio do Tigre sedia 
reunião da Associação das 
Câmaras de Vereadores

A Associação das Câ-
maras de Vereadores do 
Centro Serra (ACVSerra) 
estará reunida na próxi-
ma terça-feira, dia 26, a 
partir das 18h30, no ple-
nário Armidório Oscar 
Pasa, em Arroio do Tigre.

Segundo a presiden-
te da Associação e atual 
presidente da Câmara 
de Vereadores de Sobra-
dinho, Maxcemira Trevi-
san, o encontro tem com 
o objetivo a prestação de 
contas das reformas fei-
tas pela entidade na De-
legacia de Polícia de So-
bradinho, e debate sobre 
a 1ª Marcha dos Vereado-
res da ACV-Serra. Na oca-

sião, também estará em 
debate a questão do au-
mento do número de ve-
readores nos municípios 
com mais de 15 mil habi-
tantes. No encerramen-
to, haverá jantar de con-
fraternização.

A atual diretoria tem 
a vereadora Maxcemira 
Trevisan (PDT) como pre-
sidente. O vice é Silvio An-
tonio Baierle (PP), de Se-
gredo. Já os secretários 
são Mara Simone Seibert 
(PP), de Arroio do Tigre, e 
Jessé Jesus Dalberto (PT), 
de Lagoão. Viviane Re-
din Mergen (PP) e Nestor 
Marcelo Dal Ri (PMDB) 
são os tesoureiros.
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AES busca a classificação em Boa Vista do Buricá
>> LIGA GAÚCHA DE FUTSAL   Contra a desesperada Abelc, que luta contra o 
rebaixamento para a Prata, a equipe sobradinhense pode confirmar vaga no mata-mata

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

A vaga para as quartas 
de final da Liga Gaú-

cha de Futsal está enca-
minhada. Mas ela pode 
ser confirmada oficial-
mente na noite deste sá-
bado, 23, quando a As-
sociação Esportiva So-
bradinho (AES) enca-
ra a Abelc, no Ginásio 
São José, em Boa Vista 
do Buricá, a partir das 
20h15. O duelo, válido 
pela penúltima rodada 
da Liga Gaúcha de Fut-
sal, será a última via-
gem da equipe coman-
dada pelo técnico Ciga-
no na primeira fase, já 
que o desfecho, contra 
o Sase, ocorre no Giná-
sio da Fejão.

A combinação de re-
sultados é totalmen-
te favorável para a As-
sociação, oitava colo-
cada, com 24 pontos. O 
concorrente à vaga no 
mata-mata, BGF ocu-
pa a nona posição, com 
20. Mas a missão é bem 
mais complicada, afi-
nal, encara a líder As-
soeva, em Bento Gon-
çalves. Ou seja, se o time 
da Serra Gaúcha for der-
rotado em seus domí-
nios, a equipe sobradi-
nhense estará classifi-

cada, independente do 
resultado obtido diante 
da Abelc. 

Mesmo assim, a meta 
da Associação Sobra-
dinho é buscar os três 
pontos e, ainda, lutar 
por uma colocação me-
lhor na primeira fase. 
O time pode alcançar, 
no máximo, a sexta po-
sição. Vencer em Boa 
Vista do Buricá tam-
bém serve para manter 
a confiança do elenco, 
após a boa partida rea-
lizada no último final de 
semana, onde a equipe 
ficou no empate com o 
América, e poderia ter 
saído de quadra com os 
três pontos não fosse as 
chances desperdiçadas 
e a boa atuação do go-
leiro Ban. 

Do lado adversário, 
a partida deste sábado 
é uma verdadeira deci-
são. Com 15 pontos, o 
novato da Liga Gaúcha 
está na penúltima posi-
ção, na zona de rebaixa-
mento para a Série Pra-
ta. Somente a vitória in-
teressa para a equipe 
seguir sonhando com a 
permanência na elite. E, 
para isso, terá que lidar 
com duas ausências de 
última hora: Maikinho 
e Rentería, ex-jogador 
da AES, foram liberados 
pela direção e não fazem 

mais parte do elenco.

Viagem longa
A viagem para Boa 

Vista do Buricá é uma 
das mais longas enfren-
tadas pela Associação 
na Liga Gaúcha. Serão 
267 quilômetros per-
corridos de Sobradinho 
até o município locali-
zado na região Noroes-
te, próximo a cidades 
como Três Passos, Três 
de Maio e Santa Rosa. A 
maior distância percor-
rida foram os 275 qui-
lômetros até Erechim, 
quando a Associação So-

bradinho acabou derro-
tada pelo Atlântico por 
3 a 1.

No primeiro turno
Associação Esportiva 

Sobradinho e Abelc se 
enfrentaram pela pri-
meira vez no dia 8 de 
julho, no Ginásio da Fe-
jão, quando os donos da 
casa venceram por 5 a 4.  
A equipe sobradinhense 
teve um início de jogo 
arrasador, chegando a 
abrir 4 a 0, com grande 
atuação de Lucas Tigrão 
e Kauê.

 Contudo, os visitan-

tes, na etapa final, des-
contaram para 4 a 3. Te-
ves, artilheiro da tempo-
rada, fez o gol da tran-

quilidade. A Abelc ain-
da marcou mais um no 
fim, mas não conseguiu 
buscar o empate.

Liga Gaúcha de Futsal - 21ª rodada:
(23/09)
19 horas
ACBF x Atcel – Carlos Barbosa
Guarany x Atlântico – Espumoso

20h15
BGF x Assoeva – Bento Gonçalves
Alaf x América – Lajeado
Abelc x AES – Boa Vista do Buricá

(27/09) 
     20 horas 

Sase x Asif – Selbach

>> Atos em prol do futsal, como o ocorrido em Sobradinho, marcaram a rodada anterior da Liga Gaúcha

RAPHAEL CAPELARI

Os últimos finalistas 
do Campeonato Cen-
tro Serra de Futebol de 
Campo serão conheci-
dos neste domingo, 24. 
Os jogos entre Arroio 
do Tigre e Sobradinho 
seriam disputados no 
último final de semana, 
mas o Conselho Regio-

nal de Desporto (CRD) 
adiou as partidas devi-
do ao mau tempo.

Nas três categorias, 
as duas seleções vão se 
enfrentar no Estádio 
Carlos Ensslin, em bus-
ca de um lugar na de-
cisão do campeonato, 
que está agendada para 

o dia 8 de outubro, no 
campo Centro Munici-
pal de Eventos, em La-
goa Bonita do Sul.

Lagoa Bonita do Sul, 
Salto do Jacuí e Lagoão 
já estão na decisão, pe-
las categorias vetera-
no, equipe B e principal, 
respectivamente.

Finais do Centro Serra 
serão conhecidas 

neste domingo

SE O TEMPO COLABORAR

>> Partidas da semifinal deste domingo serão disputadas no Estádio Municipal Carlos 
Ensslin, em Arroio do Tigre

JACKSON MATTANA
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“O Segundo Reinado de Filippo
Com o tema “Soldadinho de Chumbo” 

o 2º aninho do Filippo foi comemorado no 
dia 16 de setembro, às 16h30min, 

no Sobradinho Piscina Clube.
Foi tudo lindo!!!

FILHO AMADO!  
Que as glórias de Jesus sejam as linhas 

que contornem seu destino!
Que você sempre tenha caminhos 

Felizes e Abençoados! 
Feliz aniversário! 

Te amamos muito...

Papai Eder e Mamãe Kati”
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Escola Mocidade Independente – 28 anos

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

Foi realizada na noite do último sábado, 16, no 
salão do Bairro Vera Cruz, a festa de aniversário 
de 28 anos da Escola de Samba Mocidade 
Independente. Na ocasião, foi divulgado o enredo 
para 2018, “GreNal e Mocidade, duas paixões que dá 
samba” e também contou com apresentação da ala-
show. Foram homenageados os amigos do samba: 
Luiz Affonso Trevisan, Poder Público; Nilo Francisco 
da Silva, Entidade irmã; e Evanir Bertó, Comunicação 
Social. A animação ficou por conta da Banda Anjo 
Nacional, Grupo Reassamba e Tharles DJ.

>> Alex Teichmann, presi-
dente da escola, em seu dis-
curso, mostrando edições 
antigas da Gazeta da Serra
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Agendão

BE
BI
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24/09/2017 
Domingueira no Ginásio  

Paletão com animação 
Banda Brilha Som;

30/09/2017 
9º Festival da Lentilha
Morro da Lentilha, Ar-
roio do Tigre. Início  às 
19h30 com  aperitivos e 
às 21h jantar. Após baile  
com animação da Banda 

Novo Sentido;

01/10/2017
Festa da Padroeira Santa  

Teresinha de Linha 
Umbu, Segredo. Início 
às 9h com carreata, às 

10h missa festiva às 12h 
almoço e à tarde 

continuação da festa; 

01/10/2017
Domingueira da Skol  

no salão comunitário de 
Vila Tamanduá  Segredo. 

Início 21h. Animação 
Banda Marcopolo;

07/10/2017
Baile no Ginásio Cesert  

em Tunas. Animação  
Trio Novo Luar, os 
Manos  e show com 

Renan Junior;

12/10/2017
Tradicional  Festa Nossa 
Senhora Aparecida  em        
linha São João Ibarama;

14/10/2017 
Torneio da Ajurati. 

Início pela manhã, ao 
meio dia almoço com 

churrasco, à tarde 
continuação dos jogos e 

à noite boate.

Rua 25 de Julho 
Entrada da cidade

51 3747 1147
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A Lua 
dará mais disciplina 
para organizar suas 

coisas e colocar o serviço em 
dia. Há chance de iniciar algo 
novo à tarde. Cuide da saúde. 
Sorte em jogos: faça uma fe-
zinha. No amor, ajudará sua 
alma gêmea em tudo.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Procu-
re se cercar de pessoas 
queridas e de total con-

fiança. Cuidado com falsida-
des. Não comente seus proje-
tos: aposte na discrição. Atra-
ção proibida será tentadora. 
Já o romance promete muita 
cumplicidade.

TOURO
21/04 a 20/05 - A famí-
lia terá um valor todo 
especial para você e 

será um prazer estar perto 
dos parentes. No trabalho, 
você vai tirar de letra qualquer 
desafio. Estimule os colegas 
com seu alto-astral. No amor, 
aguarde boas novidades.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Poderá 
sentir vontade de bri-
lhar no trabalho e fará 

o que estiver ao seu alcance 
para se destacar. Conte com 
os amigos. No amor, o par vai 
receber todo seu apoio. Se 
está só, uma amizade pode vi-
rar paixão.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Con-
trole a impaciência e 
aposte na sua simpa-

tia para agradar as pessoas. 
Assuntos de casa vão exigir 
atenção: não tome atitudes 
precipitadas. Papos descon-
traídos vão facilitar a paque-
ra e o romance. Faça planos 
com seu amor.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Você 
vai lutar com toda de-
terminação para con-

quistar suas metas e realizar 
seus desejos. No emprego, 
fale dos seus projetos e te-
nha iniciativa. No amor, rela-
ção com alguém de outra cida-
de promete fortes emoções.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Você 
terá facilidade para de-
fender as suas ideias. 

É um bom dia para apresen-
tar um projeto ou investir 
em uma promoção. No amor, 
você e o par devem celebrar 
uma grande conquista. Esta-
rá exigente na paquera.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Abra 
sua mente e aprenda 
coisas novas no traba-

lho. Ótima fase para ler, estu-
dar ou se aperfeiçoar na pro-
fissão. No amor, há chance de 
se interessar por pessoas bem 
diferentes de você. Clima se-
dutor na intimidade.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Os as-
tros anunciam uma 
boa fase para ganhar 

dinheiro. Agora, o desejo de 
gastar também será maior: 
controle-se! Com seu char-
me irresistível irá arrasar co-
rações. A dois, demonstre seu 
amor, mas sem brigar por ciú-
me, ok?

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Você 
pode ter mudanças ou 
certa instabilidade no 

emprego. O céu indica desa-
fios, então, controle os gastos! 
Evite negócios arriscados. . No 
amor, pode pintar um pedido 
de namoro ou até casamento. 
Harmonia com seu par.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Mu-
dar o visual pode fa-
zer bem à sua autoes-

tima: aposte em algo estilo-
so e moderno. No serviço, 
sua dedicação será invejável. 
Terá boas ideias, muita atitu-
de e determinação. No amor, 
pode tomar a iniciativa numa 
conquista.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Traba-
lhar em equipe pode 
ser muito produtivo. 
Seu empenho será re-

compensado e há boas chan-
ces de ganhar uma grana ex-
tra. Saiba aproveitar as opor-
tunidades. A relação estará 
quente e apaixonada – apro-
veite o clima.

Sobradinho  

Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922Fone:3742-1922

Jader 
Atelier!

ELEGÂNCIA EM
UM VESTIDO!

Aluguel e 1º aluguel Fone 51 3742 2464 
Av. João Antônio, 180 
sala 03 - Sobradinho

Fest
asaniani

Parabéns:

ARTUR FARDIN
Filho de Simone 
Cassol Fardin e 

Airton Junior Fardin
3 aninhos

Sobradinho

BODAS DE DIAMANTE!!!
TANILO E LOURDES GRIGOLO 

VENDRUSCOLLO, comemoraram no dia 16 
de setembro de 2017, 60 anos de casados.

 O amor que os levou, a assumir um 
compromisso para a vida inteira, também 
lhes trouxe muitos motivos de alegria. Hoje 
comemoramos com vocês, e desejamos 
muito mais felicidades para o futuro.

Que este amor seja eternamente 
abençoado por Deus! PARABÉNS pelas 
bodas de diamante.

Dos filhos, genros, noras, netos, demais 
familiares e amigos.

O G r u p o  D a n ç a r  é 
Vida, do Cras Nas-

cer do Sol, de Sobradi-
nho, percorreu nesta se-
mana todas as escolas 
do município para apre-
sentação de danças gaú-
chas, em comemoração 
a Semana Farroupilha. 
O grupo é composto por 
20 idosos, que ensaiam 
semanalmente, no Lar 
do Idoso.

Conforme a coorde-
nadora da Terceira Ida-
de, Marcia Dalmolin, a 
finalidade é demonstrar 

o quanto a terceira ida-
de é capaz de se diver-
tir, mesmo com limita-
ções físicas. 

Segundo ela, a dança é 

uma atividade que pro-
move à saúde psicológi-
ca e o bem-estar emocio-
nal dos idosos, pois além 
de exercitar o corpo, a 

agilidade, a coordenação 
motora e o equilíbrio, ela 
também exercita a men-
te, a atenção, a concen-
tração e a memória.

Dançar é Vida segue com apresentações
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BANCO 52

RARC
VETOMEDICO

PRIAMOHR
RATACUAR

RECORRENTE
SAECTAL

PEROLADAI
NDIRMEG

ITAUQVSI
ARGUMENTO
TRAI

ALEON
IEROCA
VISTORIAR

DOORDINDI
ASSAMOCA

SO

Metais (?):
chumbo,
gálio e

alumínio

Impede que
um atleta

volte à
ativa

Passam
óleo em

(forma de
bolo)

Que
retorna

repetidas
vezes

Eric
Clapton,
cantor de
"Layla"

O (?):
o líder
(bras.)

Armaze-
nadas
(bras.)

Cor de
bases
para a
unha

(?) Cabot,
escritora 

americana

Mamífero
que

dorme em
árvores

Evento
coletivo
anterior

ao enterro

(?) Trotsky,
revolucio-

nário
russo

Hiato de
"seriema"

Instituto
Nacional 

de Cardiolo-
gia (sigla)

Música
escrita
por Tom
Jobim

O pôr 
do sol
Prato

italiano

Senhora (abrev.)

Alto (som) (?) Taylor,
ator de "A Máquina

do Tempo" (Cin.)

Agachar
Objeto 

vendido no
antiquário

Direito
(abrev.)

Peças da
montaria

Encostar (embar-
cação) em terra
Número da sorte

na tradição chinesa

Fixar novo
preço

O sabor
do pudim

Fazer
inspeção

Porta,
em inglês

Era infiel
a (em ca-
samento)

"Arma" de 
advoga-
dos, em

um julga-
mento

Integrante de
mesmo partido

político que outrem
Desinteressante (fem.)

Rei de
Troia

Ratazana,
em inglês

3/meg — rat — rod. 4/door. 5/agudo. 6/príamo. 8/relíquia. 10/veto médico. 15/representativos.

P
al

av
ra

s 
  

C
ru

za
da

s  
Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Neuza Regina 
Dornelles, Sobradinho; Arno Lazzari, 
Sobradinho; Luiz Lauro Elesbão, 
Sobradinho; Vilas Lazzari, Lagoa Bonita 
do Sul; Lidia Mariotto Pasa, Ibarama; 
Bruna Francesquet, Passa Sete; 
Geisebel de Souza Lasch, Estrela Velha; 
Padaria Segredense, Segredo e Rodrigo 
Mai Guarienti, Lagoão.

Rindo à toa

Vendendor do Jequiti!!! NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Na procissão em Morros Verdes, Portugal, Fernão 
percebe a troca de sorrisos entre Inácio e Maria Vitória. 
Delfina faz insinuações sobre Maria Vitória para Fernão. 
Inácio e Maria Vitória se apresentam. Fernão se diverte 
na taberna com amigos. No Rio de Janeiro, Celeste 
Hermínia faz uma festa em sua casa. Reinaldo lamenta 
o estado de sua filha Lucinda para Bernardo. Tiana 
se assusta ao ver o espelho quebrado por Lucinda. 
Em Morros Verdes, Inácio confessa a Henriqueta seu 
encantamento por Maria Vitória. Maria Vitória encontra 
uma antiga foto e acaba discutindo com o pai. Em 
Morros Verdes, Maria Vitória insiste para que Inácio 
mantenha seus planos de ir para o Brasil. José Augusto 
elogia Inácio.  Inácio se despede de Maria Vitória. No Rio, 
Conselheiro termina o romance com Celeste Hermínia. 
Passa-se mais um mês. Inácio chega ao Rio de Janeiro. 
Em Morros Verdes, Maria Vitória torce por notícias de 
Inácio. No Rio, Vicente tenta convencer Conselheiro a 
procurar Celeste Hermínia. Teodoro pensa em cortejar a 
fadista. Inácio começa a trabalhar com Geraldo.

GLOBO - 18h20TEMPO DE AMAR - ESTREIA

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Eric se surpreende ao saber que Lourenço foi namorado 
de Luiza. Júlio acusa Antônia de negar seu sentimento 
por ele. Sabine pede a Malagueta um levantamento 
das posses de Eric, e justifica que pretende comandar o 
escritório do Brasil. Sandra Helena e Valquíria discutem. 
Eric questiona Athaíde sobre suas lembranças do 
acidente de Mirella. Malagueta sente ciúmes de Maria 
Pia ao encontrá-la com Lourenço. Wanderley pede a 
Sandra Helena que pague a fiança de Agnaldo. Júlio pede 
Cíntia em namoro. Rômulo anuncia a Júlio e a outros 
garçons que terá que fechar o quiosque. Sergio avisa a 
Sandra que o juiz decidirá sobre a herança. 
Eric conta a Domênico que Sandra Helena mencionou 
uma quantia de dinheiro e deduz que sejam os dólares 
roubados. Luiza dá um tapa em Lourenço por tê-la 
beijado e conta para Eric. Marcio afirma a Bebeth que 
respeitará seu tempo. Maria Pia e Malagueta passam a 
noite juntos. Agnaldo desabafa com um dos presos.

A FORÇA DO QUERER GLOBO - 21h25

Joyce se desespera com a notícia da gravidez de Irene 
e pede que Eugênio se afaste. Irene provoca Caio e 
afirma a Mira que exigirá a pensão de Eugênio. Ritinha 
sugere que Joyce crie o filho de Irene com Eugênio. 
Amaro alerta Ruy sobre a possível reação de Zeca à sua 
perseguição. Rubinho prepara sua fuga com a família. 
Bibi questiona Aurora sobre a visita de Selma. Jeiza 
pergunta a Caio sobre seu envolvimento com Bibi. Jeiza 
resgata crianças sequestradas por bandidos. Joyce 
decide dar uma nova chance a seu casamento com 
Eugênio. Guto conta para Zeca que Ruy é o comprador 
da casa de Nazaré.Joyce apoia Ivan. Dita se desespera 
quando Silvana para de respondê-la. Dantas assume para 
Eurico a culpa sobre o desfalque na empresa, e Cibele se 
surpreende com o pai. Ritinha teme que Eugênio tenha 
descoberto sobre seus dois casamentos. Dita encontra 
Silvana desmaiada e chama uma ambulância. Eurico e 
Simone se desesperam com o estado de Silvana. Bibi 
estranha o comportamento de Rubinho.

www.coquetel.com.br

Oi gata, quer namorar comigo?
Você trabalha? 
Sim, meu patrão é o Sílvio Santos!
Nossa… Você trabalha no SBT?
Não… trabalho vendendo Jequiti 

mesmo!



Gazeta da Serra

251

Nova

20 de setembro 27 de setembro 05 de outubro  12 de outubro

Crescente Cheia

251

Minguante

 17º

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

6h20

18h24

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

19º

16º

16º

23º

24º

27º

7% 

5%

 5%

Sábado
Encoberto

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

SOBRADINHO • SEXTA-FEIRA I 22 I SETEMBRO I 2017

PO
U

PA
N

ÇA

21/09.....0,5123%   23/09.....0,5000% 

22/09.....0,5192%   24/09.....0,5000% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 22/09 Paralelo 22/09

R$ 3,13 R$ 3,31

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 55,50 min 

R$ 24,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,64

R$ 20,00 min

R$ 5,25 min

R$ 4,45 min

R$ 3,80 min

R$ 9,35 min

R$ 65,00 max

R$ 33,50 max

R$ 170,00 max

R$ 28,00 max

R$ 6,50 max

R$ 5,00 max

R$ 4,50 max

R$ 2,95 min
R$ 3,85 max

PR
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 710,954
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,88

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 31º

Agosto 71mm Setembro 164mm

nublado

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Parcialmente

Fãs “enlouquecem” ao som 
de Bon Jovi em Porto Alegre
>> SUCESSO   Grupo de New Jersey atraiu mais de 40 mil 
pessoas ao Estádio Beira-Rio, na primeira apresentação em 
solo gaúcho

Probabilidade

Era uma vez uma garo-
ta de 10 anos, gaúcha 

de nascimento e de cora-
ção, que ficava enalteci-
da ao ver os ídolos can-
tarem em fitas cassetes e 
na televisão...nunca ima-
ginou que 25 anos depois 
teria a chance de ver Jon 
Bom Jovi de perto, o ver-
dadeiro príncipe encan-
tado daquele castelo pré-
-adolescente. Para tudo. 
Isso não é um “conto de 
fadas’’. Isso é rock, baby. 

O pequeno conto é 
real, e pertence à jorna-
lista e estudante de Psi-
cologia Emanuelle Dal 
Ri, que realizou um so-
nho de infância na terça-
-feira, 19, no Estádio Bei-
ra-Rio em Porto Alegre. 
Acompanhada pelos tios 
Marta Dal Ri e Rinaldo 
Rabello, ela se deleitou 
com sucessos “das anti-
gas” da banda Bon Jovi. 
“Foi a primeira vez deles 
em Porto Alegre e a mi-
nha em um show do gru-
po que influenciou dire-
tamente minhas escolhas 
culturais”. 

A apresentação foi um 
presente pelo aniversá-
rio de 35 anos da sobra-
dinhense que afirma ter 
enfrentado “o maior con-
gestionamento da vida na 
capital de todos os gaú-
chos” para ver os ídolos. 
“Quando ele tocou músi-
cas como Born to be my 
baby, It’s my life, Wanted 
dead Or Alive…fechei os 
olhos e só consegui pen-

sar em minha infância”, 
comenta.  “Aprendi inglês 
com as músicas da ban-
da”, brinca.

Os fãs começaram a 
chegar de madrugada. 
Já nas primeiras horas 
de terça-feira, a fila em 
frente ao Estádio Beira-

-Rio crescia com pessoas 
que, depois de muitos 
anos de espera, finalmen-
te veriam um show do 
Bon Jovi. Como diz o re-
frão de uma das músicas 
mais adoradas do grupo 
(“We´re half way there”, 
de “Livin on a prayer”), 

eles estavam no meio do 
caminho. Às 21h20, Jon 
Bon Jovi e a banda subi-
ram ao palco, com “This 
house is not for sale”, para 
iniciar o show. Cerca de 
40 mil fãs puderam fi-
nalmente cantar com os 
seus ídolos. 

>> Com sucessos dos anos 80, 90 e 2000, Bon Jovi empolgou o público em Porto Alegre

DIVULGAÇÃO/G1

>> Emanuelle (à direita) com a tia Marta: Centro Serra 
presente para prestigiar o rock internacional

DIVULGAÇÃO

>> Palco de grandes shows nos últimos anos, o Estádio 
Beira-Rio teve mais uma noite de rock nesta terça

EMANUELLE DAL-RI

O vocalista ainda tem a mesma vita-
lidade de quando a banda iniciou, em 
1983. Aos 55 anos, rebola, toca violão, 
brinca com a banda e interage com a pla-
teia o tempo inteiro. A voz, tão caracte-
rística, não sofreu com a passagem do 
tempo. A banda, que conta com apenas o 
baterista Tico Torres e o tecladista David 
Bryan da formação original, é entrosada 
e demonstrou animação com o primeiro 
show em Porto Alegre. A plateia, claro, 
respondeu com muita animação e gritos.

É notório que as faixas antigas são as 
que mais empolgam os fãs. Mas o pon-
to alto não poderia ser diferente: o hit 
radiofônico “It’s My Life”, que fez o local 
tremer, e os fãs cantarem mais alto que 
o próprio Bon Jovi. Embora não faça par-
te da fase clássica da banda, a música, do 

álbum Crush (2000), é um dos sucessos 
mais populares. Depois dela, muitos fãs 
começaram a ir embora, ou deixar a pis-
ta rumo às outras dependências do está-
dio. O principal já havia passado.

Quem foi embora perdeu grandes 
momentos, como a empolgante “Bad 
Medicine”. Aos primeiros acordes, Bon 
Jovi exclamou “queridos, nós estamos 
reunidos aqui, hoje, para celebrar a 
vida!” Enquanto cantava, o vocalista 
desceu até a grade, dividiu o microfo-
ne com as fãs, que ficaram enlouqueci-
das com a proximidade do ídolo. Dife-
rentemente do show de Buenos Aires, 
em que o setlist terminou com “Keep the 
faith”, em Porto Alegre a música que ar-
rematou o show foi o grande sucesso do 
grupo, “Livin on a Prayer”.

55 anos, mas com a mesma 
empolgação da juventude




